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E. S. SEVILLA  

Grupo MAS ha implementado la App 

‘Too Good To Go’ en los más de 73 es-

tablecimientos de Supermercados 

MAS y MAS&Go que tiene repartidos 

en Andalucía y Extremadura. Esta 

aplicación conecta a usuarios con su-

permercados, restaurantes, panade-

rías, entre otros establecimientos que 

venden su excedente diario de comi-

da a precio reducido para evitar su 

desperdicio. 

La alianza entre ambas firmas se 

inició en 2019 y desde entonces ha 

permitido evitar el desperdicio de 

más de 15.000 packs de comida, que 

se traducen en 37 toneladas de CO2 

no emitidas, según informa la com-

pañía sevillana. 

La iniciativa se enmarca dentro de 

la Política de RSC de Grupo MAS y su 

programa Cero Impacto, por el que 

tienen como objetivo reducir el im-

pacto de su actividad en el entorno 

en el que operan Con motivo del Día 

Internacional de Concienciación so-

bre la Pérdida y el Desperdicio de Ali-

mentos, que se celebró ayer, Grupo 

MAS «se reafirma en su compromiso 

y apuesta de combatir el desperdicio 

alimentario en sus establecimientos 

gracias a la alianza con ‘Too Good To 

Go’», destaca en un comunicado.  

El grupo andaluz de distribución 

comercial inició hace dos años la 

alianza con la aplicación ‘Too Good 

To Go’’, para dar una segunda opor-

tunidad al excedente de comida que 

no se hubiera vendido antes de la hora 

de cierre. ‘Too Good To Go’ es una 

compañía de impacto social que lu-

cha contra el desperdicio de alimen-

tos en Europa, EE.UU. y Canadá. 

MAS evita el desperdicio de 30 
toneladas de comida desde 2019

CON LA APP ‘TOO GOOD TO GO’
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R. S.

La Asociación de Hosteleros de
Sevilla expresó ayer su agrade-
cimiento por el levantamiento
de las restricciones –anunciado
por la Junta en los municipios
en nivel 0 de alerta– al tiempo
que se mostró confiada en que
“se recupere cuanto antes” la
normalidad.

En un comunicado, la entidad
señaló que “si se mantiene el ac-
tual índice de contagios en Sevi-
lla capital, los bares tendrán

que esperar una semana más
para poder volver a trabajar con
normalidad y con los horariosy
aforos previos a la pandemia,
aquellos que marcan la licencia
municipal vigente”.

Se trata de un sistema que, se-
gún el presidente de la patronal
hostelera, Antonio Luque, “ya no
se aplica apenas en el resto de Es-
paña. Estamos contentos porque
toda la provincia, menos la capi-
tal, vuelve a la normalidad y ve-
mos el fin de la pandemia, pero
en Sevilla nos ha tocado esperar
otra vez a que bajen al mínimo los
contagios –pese al nivel de vacu-
nación alcanzado– para que en
todos los distritos sanitarios po-
damos trabajar con normalidad”.

La patronal considera que si-
tuar el nivel de alerta sanitaria
0 en 50 casos por cada 100.000
habitantes “guarda poca rela-
ción con el mantenimiento de
las restricciones en la hostele-

ría, dada la población vacunada
y la recuperación de la normali-
dad en casi todos los sectores
profesionales”.

“Es muy necesario para noso-
tros trabajar sin restricciones
porque nos encontramos en el
arranque de la temporada alta de
otoño y la clientela nos reclama
una buena oferta en nuestros ba-
res, restaurantes y locales de ocio
nocturno”, afirmó Luque.

La asociación cifró en más de
un 20% el porcentaje de nego-
cios del sector que han cerrado
con motivo de la pandemia, al
tiempo que expresó su temor
por el hecho de que “se sumen
a esta lista un buen número de
establecimientos más que no
han podido beneficiarse de las
ayudas económicas dada la
complejidad y los requisitos pa-
ra su concesión, y que están su-
friendo la fuerte subida del
precio de la luz”.

Los hosteleros agradecen a la
Junta que levante las restricciones
● La patronal del
sector lamenta que
la capital tenga que
esperar una semana
para la normalidad

JUAN CARLOS MUÑOZ

Veladores llenos en Sevilla.

Más de un 20%
de los negocios del
sector han cerrado
por la pandemia”

Antonio Luque
Presidente de los hosteleros
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La actual terminal de mercancías del Puerto se trasladará a la zona del Cuarto  // J.M. SERRANO

EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

La nueva terminal de mercancías del 

Puerto de Sevilla tiene ya todas las ben-

diciones y puede empezar a construir-

se. El ambicioso proyecto de la Autori-

dad Portuaria (APS) para llevarse río 

abajo la actividad comercial y logísti-

ca ha obtenido esta semana el permi-

so del Ayuntamiento, cuya gerencia de 

Urbanismo ha concedido en su comi-

sión ejecutiva la pertinente licencia de 

obras, tal y como ha confirmado ABC. 

Esto significa que la ampliación de las 

instalaciones a la Dársena del Cuarto 

es una realidad. La APS presentó en 

mayo a los responsables municipales 

de esas licencias el proyecto básico y 

de ejecución ya redactado para toda esa 

zona ribereña y ahora recibe el visto 

bueno de la administración competen-

te para las licencias, con lo que la urba-

nización de esta nueva terminal puede 

comenzar cuando los gestores del puer-

to lo consideren oportuno. La idea de 

la APS, de hecho, es que esos nuevos 

muelles de carga junto a la carretera 

del Copero, y con salida directa a la A-

4 y la SE-40, estén funcionando en 2023. 

Se trata del paso decisivo para que toda 

la margen izquierda del río que discu-

rre entre los puentes del Centenario y 

las Delicias se convierta en un espacio 

cultural y de ocio. Tras las licencias, la 

siguiente fase será el traslado progre-

sivo de todas las actividades de carga 

y descarga a la Dársena del Cuarto, una 

vez se ejecute la urbanización. 

Ya el pasado enero, y dentro de esa 

nueva estrategia de reordenación de 

usos y zonas del Puerto de Sevilla, el 

consejo de administración aprobó la 

adjudicación a favor de Almacenes y 

Depósitos Portuarios, Aldeport (que in-

tegran Ership y la Agencia Marítima 

Portillo), del concurso público para la 

construcción y gestión de la nueva ter-

minal polivalente en esa dársena de la 

margen izquierda durante 50 años. En 

la oferta presentada por Aldeport, la in-

versión privada asciende a 5,4 millones 

de euros para obra civil destinados a la 

adecuación de una parcela de 32.200 
metros cuadrados. El proyecto incluye 

la construcción de 150 metros lineales 

de muelle con dos ‘Duque de Alba’ —es-

tructuras aisladas que sirven para dar 

apoyo lateral y amarre a los buques— 

en cada extremo para el atraque de dos 

buques de forma simultánea. Además, 

la empresa adjudicataria habilitará una 

explanada para el acopio de mercan-

cías de 25.400 metros cuadrados y do-

tará la terminal con dos grúas hidráu-

licas. En cuanto a medios tecnológicos 

para mejorar la operativa, la nueva ter-

minal portuaria, según se señala en el 

proyecto, incluirá básculas automáti-

cas, estará contralada a través de video-

vigilancia y los clientes podrán hacer 

seguimiento de las mercancías movi-

das a través de la web de la empresa.  

Esta futura terminal de la Dársena 

del Cuarto será polivalente y podrá mo-

El puerto de Sevilla se trasladará a 
la nueva Dársena del Cuarto
∑ Urbanismo autoriza la obra del muelle 

de carga de mercancías río abajo, lo 
que liberará Las Razas y Tablada  

∑ La instalación podrá acoger barcos de 
120 metros de eslora con todo tipo de 
carga y tendrá salida directa a la SE-40 

E
n muchos aspectos, la 

capital de Andalucía 

ha puesto proa rumbo 

al sur como pocas veces lo 

había hecho antes. Nuevos 

barrios se abren paso, pero 

también grandes centros co-
merciales, vías de nuevo 

cuño, carriles bici, el metro, 

la Ciudad de la Justicia y aho-

ra, también, las instalacio-

nes del Puerto de Sevilla, que 

se amplían y se van trasla-

dando río abajo. La ciudad 

mira al sur y mantiene una 

perspectiva ambiciosa. Sólo 

queda no perder el norte.

Rumbo sur

ADRIANO

Se espera concluir las 
obras en 2023. Ya se aprobó 
la adjudicación por 50 años 
a Aldeport, que invertirá en 
esta dársena 5,4 millones D
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ver todo tipo de tráficos, graneles só-

lidos, líquidos y mercancía general, 

excepto contenedor y carga rodada. 

El pliego establece un mínimo para 

el movimiento de mercancías en la 

terminal de 250.000 toneladas al año 

y, en caso de que la oferta incluya la 

construcción de naves, el mínimo 

para la superficie cubierta se ha fija-

do en 10 toneladas por metro cuadra-

do al año. La terminal podrá recibir 

barcos de 120 metros de eslora y con 

un calado máximo operativo de 8 me-

tros. Uno de sus grandes puntos fuer-

tes es su buena comunicación con la 

SE-40, ya que conecta directamente 

con el nuevo acceso del Puerto al tra-

mo Alcalá-Dos Hermanas, tramo ya 

terminado. Además, esta dársena del 

Cuarto dispone de toda la infraes-

tructura ferroviaria (llega el tren de 

mercancías del Puerto) y viaria de la 

zona portuaria. Las nuevas instala-

ciones estarán habilitadas para todo 

tipo de cargas, principalmente gra-
neles, tanto sólidos como líquidos. 

La excelente ubicación junto a las 

principales vías de salida permite re-

ducir transportes intermediarios que 

encarecen los servicios.  

Aldeport tiene en la zona dos na-

ves de 5.000 metros cuadrados cada 

una y en un futuro pretenden dispo-

ner de más almacenes y silos dentro 

de la misma terminal para reducir 

el transporte por carreteras. Amino-

rando el flujo de camiones en el en-

torno gracias a la automatización 

con la instalación de cintas entre la 

nave y el buque se pretende también 

abaratar el servicio y reducir las emi-

siones de dióxido de carbono. Pero 

eso se plantea ejecutar también una 

segunda fase que todavía no tiene 

una fecha concreta. A lo largo del 

próximo año o ya en 2023, se inicia-

ría el traslado desde la ubicación ac-

tual en terrenos de la Punta del Ver-

de hacia la Dársena del Cuarto, aban-

donando así un espacio que ha 

servido para mantener una relación 

más estrecha de la ciudad con su 

puerto. Una vez liberado el muelle 

de Tablada se llevará a cabo una reha-

bilitación de todo el patrimonio, des-

de las naves regionalistas que dan a 

la avenida de Las Razas y los tingla-

dos portuarios a las grúas antiguas.D
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LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

Uno de los mayores suelos urbaniza-
bles de Tomares inicia una nueva vida. 
Inmobiliaria del Sur (Insur) y el Ayun-
tamiento del municipio aljarafeño die-
ron ayer el pistoletazo de salida a un 
proyecto que incluye en torno a 500 
viviendas libres, junto a un futuro co-
legio y nuevos equipamientos muni-
cipales deportivos y de ocio. «Será un 
nuevo ecosistema urbano junto al par-
que metropolitano Olivar de Zaudín», 
apuntó Ricardo Pumar, presidente de 
la compañía sevillana. Los plazos para 
ejecutar esta iniciativa ya están mar-
cados: la comercialización de las pri-
meras viviendas comenzará a fines de 
este ejercicio y la construcción se de-
sarrollará en distintas fases a lo largo 
de los próximos cinco años.  

Este proyecto —que será un impul-
so para culminar el desarrollo de la 
zona norte de Tomares— se situará 
sobre las parcelas que pertenecieron 
en la pasada década al extinto Grupo 
Ferro —vinculado al empresario Juan 
Rojas—, que llegó a culminar en la 
zona la construcción de dos edificios 
de viviendas protegidas que se inte-
grarán ahora en este nuevo barrio. 

Esta nueva zona de la ciudad con-
tará con un total de 54.133 metros cua-
drados de viviendas libres, junto a 
17.430 metros de suelo terciario (que 
incluyen las instalaciones deportivas 
y educativas) y otros 3.375 metros 
para zonas comerciales en planta baja. 

¿Cómo se organiza este nuevo ba-
rrio? Tanto el plan urbanístico como 
los primeros edificios han sido dise-
ñados por el estudio hispalense de ar-
quitectura Eddea. El eje central del 
denominado Parque Aljarafe será la 
zona residencial, que estará compues-
ta por tres parcelas en las que se de-
sarrollarán tres promociones que da-
rán cabida, en total, a unas 500 vi-
viendas plurifamiliares. «Primarán 
las terrazas y las vistas hacia la na-
turaleza y el área metropolitana de 
Sevilla», indicaron ayer sus promo-
tores. 

«El nuevo desarrollo requerirá una 
inversión de más de 90 millones de 
euros y generará más de 2.400 pues-
tos de trabajo; supondrá la confor-
mación de un nuevo barrio verde to-
talmente integrado en la ciudad a tra-
vés de grandes avenidas, zonas 
peatonales y dotaciones educativas, 
deportivas y de ocio», incidió Pumar. 

Parque Aljarafe dispondrá, a su vez, 
de un amplio espacio de uso terciario, 
destinado principalmente a zona co-
mercial, de ocio y deportiva a fin de 
que «los residentes dispongan de todo 
lo necesario en su propio entorno». 

Centro educativo 

Uno de los motores del desarrollo de 
este enclave al norte de Tomares debe-
ría ser el futuro centro educativo pro-
yectado por la Junta de Andalucía, que 
ocupará inicialmente una parcela de 
12.500 metros cuadrados.  

En mayo de este año la Consejería 
de Educación licitó la redacción del 
proyecto de este nuevo centro esco-
lar, que contaría inicialmente con dos 
líneas de educación infantil y prima-
ria, lo que supone un total 450 plazas, 
y se ampliaría en el futuro. 

Pumar también resaltó que «Par-
que Aljarafe presenta una privilegia-
da orografía que dota al municipio de 
unas increíbles vistas panorámicas, 
tanto a Sevilla como a los parques que 
ofrece la zona, y su apuesta de Toma-
res por la calidad de vida de sus ciu-
dadanos se acredita con los más de 
25 parques con los que cuenta». De 
hecho, es el municipio con más zo-
nas verdes por habitante de Andalu-
cía, lo cual lo coloca a la cabeza de Es-
paña en cuanto a preocupación me-
dioambiental. Es también la zona con 
mayor renta per capita de la región.  

La presentación de las líneas maes-
tras del nuevo barrio se desarrolló en 
el ayuntamiento de la ciudad metro-
politana. El alcalde de Tomares, José 
Luis Sanz, se felicitó por esta inver-
sión, y destacó que es una gran opor-
tunidad para «las muchas personas 
que quieren vivir en el municipio y 
también para el empleo». Sanz remar-

có que «las cerca de 500 viviendas con-
tarán también con el mayor parque del 
Aljarafe a un paso de sus casas, y de 
un nuevo colegio con zonas deporti-
vas y de ocio». Estas viviendas cuen-
tan con «la garantía de un grupo con 
gran y tradición en Tomares que ya ha 
construido en la localidad 600 vivien-
das y tres edificios de oficinas». 

La iniciativa de Insur es el segun-
do gran proyecto que se presenta este 
año en esta zona de Tomares. Junto a 
Parque Aljarafe, el ayuntamiento al-
jarafeño hizo público antes de vera-
no los planes para edificar un nuevo 
barrio sobre una parcela de 10 hectá-
reas en el Parque Empresarial Zau-
dín (un 25% de la superficie de este 
recinto). 

Sus dimensiones son ligeramente 
menores, ya que en este área se cons-
truirán unas 400 viviendas, de las que 
más de un tercio serán de protección 
oficial. Promovido por la sociedad 
mercantil Hinomaru Investmen, tam-
bién tiene un concepto distinto, ya 
que su objetivo es «fusionar una zona 
residencial ecológica» con un área 
tecnológica y empresarial. 

Aunque inicialmente este espacio 
se concibió para acoger solo empre-
sas, ahora también se ha reorientado 
para su desarollo con este nuevo en-
foque.

Un nuevo barrio de 
500 viviendas y un 
colegio para el área 
metropolitana
∑ Insur invertirá más de 90 millones de 

euros en Tomares, junto al parque 
Olivar del Zaudín, donde la Junta  
ha proyectado un centro de educación 
infantil y primaria 

La comercialización se 
inicia a fines de este 
ejercicio y la construcción 
se realizará en fases a lo 
largo de cinco años

Los indicadores que marcan la 
intensidad de la actividad 
inmobiliaria certifican el buen 
momento del mercado. Los 
visados de obra en la ciudad 
superan el millar (en 2019 
hubo 1.051 y en 2020 más de 
1.200). En cuanto a la compra-
venta de viviendas, en 2019 se 
registraron 18.400 operacio-
nes en toda la provincia, una 
cifra que descendió en 2020 
hasta las 15.900 por el parón 
del confinamiento, pero que 
ahora vuelve a remontar: solo 
en los seis primeros meses de 
2021 se han superado las 
11.100 transacciones. Si se 
mantiene el ritmo se romperá 
el techo de las 20.000 compra-
ventas. 

Un momento dulce 
para el sector 
inmobiliario

El alcalde de Tomares, José Luis Sanz, conversa con el presidente de Insur, 

Ricardo Pumar  // MANUEL GÓMEZ
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JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID 

L
a inflación ha subido en sep-
tiembre siete décimas respec-

to a agosto, elevando su tasa 

interanual al 4%, según el IPC 

adelantado hecho público ayer por el 

INE. Esta tasa es la más alta desde 

2008. Este fuerte incremento se debe 

a la espectacular subida de los precios 

de la electricidad y también de los car-

burantes. En menor medida, los pre-

cios de los paquetes turísticos, que ba-

jaron más en 2020 que este año. 

Mientras los carburantes se han en-

carecido un 24% en los últimos doce 

meses, la electricidad se ha disparado 

un 272% en el mercado mayorista. En 

el caso de la tarifa que disfrutan los 

consumidores domésticos, el incre-

mento ha sido del 142% en ese perio-

do. 

Y las perspectivas no son nada ha-

lagüeñas, ya que tanto la electricidad 

como los carburantes, así como el pe-

tróleo y el gas natural continúan su 

tendencia alcista. De hecho, la electri-

cidad marca hoy su enésimo récord 

histórico: 189,93 euros el megavatio 

hora (MWh). Incluso, entre las 21 y 22 

horas se alcanzarán los 221 euros. La 

tarifa regulada o pvpc oscilará entre 

los 0,20 y 0,28 euros el kilovatio hora 

(kWh). 

El mes de septiembre ha cerrado 

con un precio medio de la electricidad 

de 156,14 euros el MWh, lo que supo-

ne un incremento del 272% respecto 

al mismo mes de 2020 (71,27 euros). 
Estos datos hacen prácticamente 

imposible que el presidente del Go-

bierno, Pedro Sánchez, pueda cumplir 

al fin una de sus promesas: que los con-

sumidores pagaremos por la luz este 

año lo mismo que en 2018. De momen-

to, el precio medio entre enero y sep-

tiembre de este año es de 78,21 euros 

el MWh, cuando en ese periodo de 2018 

fue de 55,4 euros, un 41% menos. Sán-

chez se refería más que a los precios 

a las facturas de la luz, cuestión que 

tampoco se cumplirá a pesar de que 

ha bajado el IVA del 10 al 21% y el im-

puesto sobre la electricidad del 5,11 al 

0,25%, y ha reducido la parte regulada 

del recibo. Los precios de la luz han 

subido tan espectacularmente que se 

han comido la rebaja de todos estos 

impuestos. 

Por otra parte, y como consecuen-

cia del encarecimiento de la electrici-

dad, Endesa e Iberdrola están infor-

mando a sus clientes industriales que 

es imprescindible renegociar los con-

tratos a plazo que mantienen entre 

ambas partes. El objetivo de estas com-

pañías –Naturgy se lo está pensando– 

es lógicamente intentar actualizar al 

alza los precios. Además, estas eléc-

tricas se han visto gravemente perju-

dicadas por el real decreto aprobado 

por el Gobierno que, entre otras cues-

tiones, recorta los ingresos de las cen-

trales hidráulicas y nucleares. 

Desde Endesa explican que «una 

vez firma un precio fijo, realiza las co-

berturas necesarias para poder garan-

tizar a nuestros clientes los compro-

misos asumidos, gestionando con pro-

fesionalidad los riesgos de estos 

mercados con independencia de la evo-

lución de estos. Sin embargo, el real 

decreto empuja a Endesa a una nueva 

situación, no provocada por tensiones 

competitivas del mercado, sino por el 

regulador, ya que anula de facto la va-

lidez de las coberturas realizadas». 

Por ello, esta compañía está anali-

zando las diferentes alternativas «para 

mitigar el impacto sufrido como con-

secuencia de esta legislación y por su-

puesto entre ellas estamos conside-

rando la renegociación de los contra-

tos con los clientes cuyos contratos de 

precio fijo estén cubiertos por las plan-

tas afectadas por la nueva legislación». 

La revisión de los contratos que es-

tán realizando las eléctricas se lleva a 

cabo de forma individual, según la can-

tidad de electricidad contratada y los 

años de duración de los mismos.

Las subidas de la luz y los carburantes 
elevan el IPC a su mayor tasa en 13 años
∑ Sánchez no podrá 

cumplir su promesa de 
que en 2021 pagaremos 
por la electricidad lo 
mismo que en 2018

Evolución anual del IPC

Fuente: INE ABC
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E. MARTOS 

SEVILLA 

El proyecto Qanat de la Cartuja, que 
convertirá el bulevar Thomas Alva Edi-
son en un refugio contra el calor, ya 
tiene los primeros pilares en pie. Los 
operarios han empezado a instalar el 
acueducto que conducirá el agua has-
ta las dos construcciones climatiza-
das, el auditorio y el zoco, proceden-
tes de aljibes que ya estaban en este 
espacio desde la Expo. El delegado mu-
nicipal de Hábitat Urbana, Turismo y 
Cultura, Antonio Muñoz, visitó ayer 
los trabajos en su primer acto público 
como presidente de Emasesa, que es 
la empresa pública que lidera esta ini-
ciativa que avanza a la espalda de la 
Facultad de Comunicación de la His-
palense.  

La ejecución ha alcanzado ya el 
30% en su conjunto y afronta los úl-
timos nueve meses. Será a finales de 
la primavera cuando el entorno esté 
totalmente transformado y se pue-
da comprobar la eficacia de este sis-
tema, inspirado en una tradición con 
más de once siglos de antigüedad. 
Muñoz recordó que «fue utilizado 
por el pueblo persa para amortiguar 
las altas temperaturas». Detrás de la 
investigación está el catedrático de 

la Universidad de Sevilla Servando 
Álvarez, quien sigue de cerca la evo-
lución de los trabajos. 

El técnico de Emasesa José Luis Ló-
pez dirigió la visita y comentó los avan-
ces. La parte más visible es la del zoco, 
que será una plaza semienterrada con 
una cubierta que se utilizará como es-
pacio de encuentro y esparcimiento. 
Se encuentra justo a la mitad de la ave-
nida, una vez que se pasa el anfiteatro, 
y dispondrá de una cubierta con for-
ma de acordeón donde se instalarán 
placas solares para generar la energía. 
A cada lado del edificio se han insta-
lado los qanat, que son dos grandes 
canales por los que circulará el agua 
ya refrigerada que atemperará el am-
biente en el interior.  

Los cálculos indican que con este 
mecanismo de climatización natu-
ral se pueden bajar hasta diez gra-
dos. Las pruebas se han hecho a tem-
peraturas de 37 grados en el exterior, 
aunque podría ser efectivo hasta los 
41 grados. Esa es la teoría, no habrá 
conclusiones hasta que el conjunto 
esté terminado y vuelva el calor.  

El zoco se situará a dos metros en 
depresión respecto al nivel de la ave-
nida para minimizar la entrada de 
aire exterior. El cierre se completará 
con barreras semitransparentes en 
las dos dimensiones principales. En 
relación con el acueducto, se están 
realizando los trabajos de limpieza y 
adecuación de la base de los pilares, 
reposición de tramos afectados y hor-
migonado de las zapatas y se encuen-
tra ya al 60%. 

Respecto al auditorio, se utilizará 
un sistema parecido, aprovechando 
un estanque antiguo que servirá para 
almacenar el agua y atemperarla. En 
estos momentos los trabajos están al 
75% de ejecución en esta zona tras la 
preparación de la estructura metálica 
y la limpieza.

La plaza climatizada 
de la Cartuja abrirá  
en primavera

∑ Las obras alcanzan el 
30% de ejecución con 
la instalación del 
sistema Qanat 

La técnica permitirá 
reducir en diez grados la 
temperatura exterior, 
según los cálculos de la 
Universidad de Sevilla D

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 2

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 30/09/2021

 España

 8 543 EUR (9,966 USD)

 456,98 cm² (73,3%)

 3270 EUR (3815 USD) 

Ana S. Ameneiro SEVILLA

El inicio de la obra de ampliación
del tranvía a Nervión, en una pri-
mera fase, se está retrasando justo
en el momento político en el que
Juan Espadas va a dejar de ser al-
calde de Sevilla para convertirse
en candidato al Gobierno de la
Junta de Andalucía. Ni siquiera
han comenzado los trabajos pre-
vios de canalización de Emasesa
en Ramón y Cajal esquina San
Francisco Javier, que son los que
van a marcar el inicio oficial de la
ejecución de este proyecto.

La causa actual del retraso es un
problema con uno de los contratos
de la obra: el de instalaciones de
señalización, comunicación y
eléctricas, dotado con 3,4 millo-
nes de euros (IVA incluido) y un
plazo de ejecución de cinco me-
ses a contar desde la firma del ac-
ta de replanteo.

La adjudicación de las obras
del proyecto de instalaciones del
tranvía a la empresa Cobra Insta-
laciones y Servicios SA, la única
sociedad que se presentó a la lici-
tación, está paralizada por un
imprevisto. La paralización se da
desde que el pasado 14 de sep-
tiembre la mesa de contratación
del Ayuntamiento de Sevilla co-
noció que esta empresa tiene una
sanción de la Comisión Nacional
de los Mercados y la Competen-
cia que le impide contratar con la
administración pública desde
mazo de 2019. Esta sanción se le
puso “por su presunta participa-
ción en conductas anticompetiti-
vas en el sector de la electrifica-
ción ferroviaria en España”.

Si se confirma que la empresa
Cobra no puede contratar con
ninguna administración pública,
la licitación quedaría desierta y
el Ayuntamiento tendría, por la
nueva ley de contratos, que mo-
dificar los pliegos y volver a lici-
tar el contrato de instalaciones.

Para aclarar el imprevisto, la
mesa ha encargado al área de
Tráfico y Transportes del Ayun-
tamiento de Sevilla que pida un
informe al Estado para conocer si
esta sanción a Cobra sigue vigen-

te o si la empresa ya puede ejecu-
tar contratos públicos por un au-
to de la Audiencia Nacional de ju-
lio de 2019, como aduce Cobra.

El informe se ha solicitado a la
Junta Consultiva de Contrata-
ción Pública del Estado con el ob-
jetivo de que determine “la dura-
ción y alcance de la prohibición
de contratar” por parte de Cobra.
Hasta el momento no ha llegado
esa respuesta y no se puede ini-
ciar obra alguna del tranvía por-
que las instalaciones son un ele-
mento clave de la ejecución.

Este pliego de las instalaciones
del tranvía tuvo otro escollo más
este verano. Tuvo que rectificarse
el pliego y volver a establecer
nuevo plazo de 30 días naturales
de presentación de ofertas por
“una contradicción” en los apar-
tados sobre el criterio de valora-
ción de las ofertas (punto 7) y so-
bre los parámetros para conside-
rar una oferta anormal (punto 9),
unos errores que el servicio de
Tráfico y Transportes admitió a
principios de agosto. Se rectificó
el punto 9. Ese nuevo plazo de
presentación de ofertas se amplió
hasta el 3 de septiembre de 2021,
según la el expediente que puede
verse en el perfil del contratante.

Así pues el 3 de septiembre
acabó el plazo de ofertas al
contrato de instalaciones del
tranvía. Sólo se presentó la em-
presa Cobra, posiblemente por
la rectificación de la licitación
que tuvo que hacerse y se publi-
có en pleno agosto (día 4). Hu-
bo una segunda empresa inte-
resada en este contrato que ha-
bía pedido más plazo (4 sema-
nas más) al Ayuntamiento para
presentar su oferta así como
poder disponer de un archivo
bc3 con las mediciones, pero el

servicio de Tráfico y Transpor-
tes se lo denegó.

La obra de ampliación del tran-
vía a Nervión en una primera fa-
se tiene un plazo de ejecución de
un año justo una vez que comien-
cen los trabajos. A mediados de
julio estaban licitados todos los
contratos del tranvía. El primero

fue en junio, cuando se licitó la
obra civil con una inversión de
20.676.334 euros, así como la di-
rección de obra y coordinación
de seguridad y salud por un im-
porte de 666.000 euros.

En julio le tocó el turno a la
adquisición de los dos primeros
vehículos para el tranvía con
una inversión de 13.310.000 eu-
ros. Y en julio también se licitó
el último contrato, el de las ins-
talaciones.

La documentación técnica so-
bre la licitación de la contrata-
ción de las obras y dirección téc-
nica del proyecto de construc-
ción del Metro Ligero del Centro
de Sevilla. Tramo: San Bernar-
do-Centro Nervión puede con-
sultarse en la web del Ayunta-
miento de Sevilla.

La ampliación del tranvía de
San Bernardo a Nervión (Luis
Montoto) cuenta con financia-
ción europea para cubrir el 80%
de este proyecto de movilidad
sostenible. Se trata de 19,6 millo-
nes de euros de ayudas a proyec-
tos singulares de entidades loca-
les de los Fondos Feder que se ha-
bían solicitado a través del IDAE
(Instituto para la Diversificación
y Ahorro de la Energía) en 2019.

JUAN CARLOS MUÑOZ

El tranvía a su paso por la avenida de la Constitución.

La obra del tranvía se retrasa por
problemas con uno de los contratos
● La adjudicación de las instalaciones a la empresa Cobra por 3,4 millones está paralizada
hasta confirmar si sigue vigente la sanción que le impedía formalizar contratos públicos

Otro problemapara
el delegadoJuan
CarlosCabrera

El problema que paraliza el ini-
cio de obras del tranvía por la
adjudicación del contrato de
instalaciones a Cobra afecta de
lleno al área de Tráfico y Trans-
portes que dirige el concejal
socialista Juan Carlos Cabrera,
ya que son los técnicos de su
área los que se encargan direc-
tamente de este asunto. Así
pues, se presenta un nuevo
problema para este edil que se
postula como posible candida-
to a suceder a Espadas en la
Alcaldía. Cabrera ya tiene una
gran piedra en el zapato por el
caso en el restaurante Princi.pi-
co por la guerra judicial em-
prendida por Vox contra él. Vox
ha presentado una querella
contra el concejal, al que atri-
buye delitos de coacciones, de-
lito de odio, xenofobia, injurias,
desorden público y prevarica-
ción administrativa dolosa. Y pi-
de a la juez que le imponga
fianza de 6.000 euros. Cabrera
ha pedido el archivo del caso.

Cobra fue sancionada
porCompetencia en
2019por presunta
conducta anticompetitiva

Tráfico ha pedido
informe del Estado para
saber si tiene que volver
a licitar el contrato
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Efe MADRID

El precio de la electricidad en el
mercado mayorista, referencia
para calcular la tarifa regulada
que pagan casi 11 millones de ho-
gares, sumó un hito este mes, al
haberse convertido en el más ca-
ro de su historia con 8 récords, el
último ayer, de 189,9 euros el
megavatio hora (MWh).

Según los datos mensuales ela-
borados por Efe con información
del operador del mercado ibéri-
co OMIE, en septiembre el mer-
cado mayorista (pool) superó de
media los 156 euros/MWh des-
pués de situarse por encima de
150 euros hasta en 19 jornadas,
con lo que confirma su tendencia
alcista por segundo mes consecu-
tivo. Este repunte comenzó a fi-
nales del pasado julio, cuando la
luz llegó a 106,57 euros/MWh
(miércoles 21) y rompió por pri-
mera vez con el máximo históri-
co, que hasta entonces databa del
11 de enero de 2002 (103,76 eu-
ros/MWh).

Sin embargo, ese nuevo ré-
cord fue batido hasta en ocho
ocasiones –cinco de ellas, en la
misma semana– en agosto, mes
que se despidió con el pool en
130,53 euros, y un precio medio
en torno a 106.

Pronto quedaron atrás aque-
llos registros: el miércoles 1 de
septiembre el precio se incre-
mentó un 1,5% hasta 132,47 eu-
ros, y sólo un día más tarde, ya
estaba en 140,23.

El viernes 10, el pool pasó por
primera vez de la barrera de los
150 euros (152,32). Tras éste,
llegaron otros cuatro máximos,
hasta los 189,9 de ayer.

Para hoy, el precio medio de la
electricidad en el mercado mayo-
rista se ha situado en 189,83 eu-
ros el megavatio hora (MWh), lo
que supone en torno a un 0,04 %
menos que el máximo de ayer.

A esos récords habría que su-
marle otra marca, ésta intradía,
ya que hoy a las 21.00 horas lle-
gará a tocar 221 euros.

En virtud de estos datos, el pre-
cio de la electricidad en el merca-
do mayorista en septiembre prác-
ticamente se ha cuadruplicado
respecto a 2020, cuando de me-
dia no llegó a 42 euros.

En lo que va de 2021, el precio
medio del pool está en 78,22 eu-
ros, un 145% más que los 31,9 eu-
ros del mismo periodo del ejerci-
cio anterior.

Detrás de esta coyuntura está
el encarecimiento de los dere-
chos de emisión de dióxido de
carbono (CO2), y el encareci-
miento internacional del gas, que
según los operadores seguirá al
alza en los próximos meses.

De acuerdo con el operador del
mercado ibérico de gas Mibgas,
esta materia prima se quedará a
las puertas de los 85 euros/MWh
en octubre, un 9,5% más, algo
que previsiblemente empujará el
precio del pool.

Esta situación se deja sentir en
toda Europa, hasta el punto de
que Italia cerrará septiembre con
el precio más alto de los países
del entorno, 206,37 euros/MWh
este jueves. De hecho, según ha
informado esta semana la Auto-
ridad Reguladora de Energía, Re-
des y Medio Ambiente italiana, el
recibo de la luz aumentará un
29,8% en el cuarto trimestre en
el mercado mayorista.

El precio mayorista de la luz cierra un
septiembre histórico con ocho récords

ELOY ALONSO / EFE

Vista de los depósitos de gas de la empresa Repsol en La Campa Torres de Gijón.

● El coste medio del megavatio
hora baja hoy levemente,
pero costará 189,83 euros ●A las
21:00 se disparará hasta 221 euros

Iberdrola y Endesa instan a sus
grandes clientes a revisar contratos

Iberdrola y Endesa revisarán los
contratos de suministro a largo
plazo con grandes clientes afec-
tados por lasmedidas aprobadas
por el Gobierno para amortiguar
el impacto en el recibo de hoga-
res y empresas del encarecimien-
to del mercadomayorista eléctri-
co (pool) derivado de la subida del
gas. Entre esasmedidas, aproba-
das por real decreto-ley, figura
que nucleares, hidroeléctricas y

por lasmedidas del Gobierno, si-
no que anunció que ha decidido
paralizar proyecto renovables por
la bajada de su rentabilidad. En-
desa asegura que, pese a la situa-
ción excepcional de elevados pre-
cios en losmercadosmayoristas,
siempre hamantenido la validez
de las condiciones de sus contra-
tos con precio fijo. El real decre-
to-ley 17/2021 “empuja a Endesa
a una nueva situación no provoca-
da por tensiones competitivas del
mercado si no por el regulador, ya
que anula de facto la validez de
las coberturas realizadas”, aña-
den fuentes de la empresa.

renovables sin primas tengan que
devolver los beneficios “extra” que
generen hastamarzo de 2022 al
calor de los altos precios de un re-
curso que no usan, así como que
las grandes eléctricas tenga que
subastar parte de su generación
entre comercializadoras e indus-
trias. Iberdrola no sólo revisará al
alza las tarifas de clientes indus-
triales y grandes empresas con
contratos a largo plazo afectados
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La inteligencia artificial y la ciberseguridad, retos educativos para
el presente
original

Los centros tecnológicos contarán con mucha importancia en este formación

E presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales  (CEOE), Antonio
Garamendi, señala la utilización de la inteligencia artificial y la implantación de mecanismos de
ciberseguridad como “desafíos” vinculados a la transformación digital, que resulta “imparable” e
“ineludible”.
Durante el foro ‘La digitalización de la empresa como motor de competitividad y crecimiento
económico’,  Garamendi explicó que este proceso y la sostenibilidad representan “grandes
retos” a los que se enfrenta la sociedad y que resultan “necesarios para garantizar el
crecimiento económico”.
Precisamente, recordó que estos procesos suponen los “pilares” sobre los que deberán pivotar
los proyectos que se financiarán mediante los fondos europeos Next Generation para la
“reindustrialización”,  por lo que ha indicado que la CEOE impulsa acciones de sensibilización
al respecto.
Así las cosas, el empresario puso el foco en la importancia de “modernizar procesos en todos
los sectores”, ya que la digitalización es “un tema transversal”.  De este modo, ha llamado a
ser “ambiciosos” en un proceso en el que “hay mucho trabajo por hacer” y que requiere de la
implicación de empresas y empleados.
De hecho, advirtió de que será “difícil” avanzar en la transformación digital si no se dispone de
personal cualificado, por lo que ha previsto que  “será necesario abordar la necesidad de
formación en todas las áreas tecnológicas y a todos los niveles”.  En esta línea, ha augurado
que se deberá “trabajar en la formación dual de los trabajadores” y que “el talento va a ser
fundamental para garantizar el desarrollo económico”.
Así, indicó que las universidades tendrán un papel “fundamental” en la formación del capital
humano. No obstante, ha destacado que  las inversiones empresariales serán las que “harán
que las cosas funcionen cuando se necesiten”,  como la instalación del soporte tecnológico, de
la que se evidenció que disponía España durante la pandemia.
De cara al futuro, Garamendi afirmó que  los centros tecnológicos contarán con “mucha
importancia”  dado que los nuevos sistemas “aportan ventajas indiscutibles”, así como que será
preciso “trabajar en desafíos” como el uso de inteligencia artificial y la ciberseguridad.
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Trinidad Perdiguero

El presidente de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadal-
quivir (CHG), Joaquín Páez,
confirmó ayer que la declara-
ción oficial de estado de sequía
llegará en el próximo mes de
noviembre. La cuenca, que está
en situación de alerta, entrará
ya en “emergencia” mañana
viernes, día 1 de octubre. La
normativa que se aplica en estos
casos fija que hacen falta dos
meses consecutivos en esa si-
tuación, que se cumplirán el 1
de noviembre, para que se acti-
ve todo el proceso.

En cualquier caso, la CHG tra-
baja para pedirlo ese mismo día,
aunque es necesario que la de-
claración se haga por Real Decre-
to Ley, que corresponde al Go-
bierno central.

Entre las primeras medidas
que se ordenarán entonces está
la reserva de 400 hectómetros
cúbicos de agua para el abaste-
cimiento humano, aunque éste
está garantizado de momento
para los próximos dos años, in-
cluso si no llueve.

También aumentarán las cam-
pañas de concienciación a la ciu-
dadanía y se intensificarán el tra-
bajo y la coordinación con otras
administraciones para ahorrar
agua en distintos frentes. El de-
creto, en cualquier caso, daría
amplias facultades al presidente
de la CHG para que, con el respal-

do técnico, poder tomar las me-
didas que se estimen necesarias.

Preguntado por las reservas
de agua tras la firma de un con-
venio con el presidente de la
Mancomunidad de Municipios
del Aljarafe, Aljarafesa y el
Ayuntamiento de Isla Mayor pa-
ra la ampliación de la depura-

dora de este municipio, Joaquín
Páez señaló que la situación es
“muy compleja”, con las reser-
vas al 27% en la cuenca y en el
20% del sistema general. Los
embalses que abastecen a Sevi-
lla están algo mejor.

“Probablemente en noviem-
bre podremos declarar la se-

quía”, insistió, a la vez que sub-
rayó que la CHG está intentan-
do adelantarse en la tramita-
ción, según un plan especial de
sequía con el que cuentan.

Ya ha habido dos reuniones de
la oficina técnica de sequía y la
llamada mesa de la sequía (en la
que participan, entre otros, los
representantes de los usuarios,
como consumidores, empresas
de abastecimiento o agriculto-
res) se reunirá a mediados de oc-
tubre. El pasado lunes también
hubo una reunión con los gran-
des sistemas y operadores de
abastecimiento de Andalucía,
para avanzar en la coordinación.

El presidente de la CHG seña-
ló que, al margen de la reserva
de esos 400 hectómetros cúbi-
cos como medida inmediata
una vez que se declare la sequía,
ya se han tomado otras, como la
reducción del 50% de las dota-
ciones para riego.

También recordó, no obstan-
te, que está aprobado y se ga-
rantizarán los 40 hectómetros
cúbicos para el olivar, por las es-
peciales características de esta
masa arbórea.

El decreto de la sequía se activará
el próximo mes de noviembre
●La primeramedida de la CHG será la reserva de 400 hectómetros cúbicos para consumo
humano●La cuenca entra el 1 de octubre en situación de “emergencia” por la escasez de agua

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El pantano del Gergal, uno de los que abastecen a Sevilla, en una imagen de archivo.

Lamesa de la sequía
se reunirá en octubre
y ya ha habido otras
de carácter técnico

La CHG señala que
los 40 hectómetros
cúbicos para el olivar
están garantizados

◗ MEDIO AMBIENTE
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Espartinas

En esta nueva edición de la Ruta de la Tapa de Espartinas,
que comenzó el pasado 23 de septiembre para concluir el
3 de octubre, Asedes pretende dinamizar el sector hoste-
lero del municipio y la promoción al visitante del buen ha-
cer y la gran variedad gastronómica de este pueblo del Al-
jarafe. El evento cuenta con el apoyo del Ayuntamiento,
la Diputación, Prodetur y Turismo de la Provincia.

Doce son los establecimientos que participan en esta
edición en la que ofrecerán sus mejores tapas y, uno de
ellos preparará una tapa infantil con la que pretende
hacer las delicias de los más pequeños. Como novedad
participarán centros veterinarios y de animales que
ofertarán una tapa para las mascotas con lo que así se
consigue que otros tipos de negocios puedan participar

promocionando así el comercio local. Uno de los gran-
des atractivos de esta ruta son sus precios populares ya
que tan sólo por 3,50 euros se degustará una tapa única,
elaborada por el establecimiento para la ocasión junto a
una bebida.

Los participantes son: con tapas saladas, Casa Pedro,
Kiosko ‘El Lago’, Restaurante ‘Las Tinajas’, Apalankao
Street Tapas, La Bohemia, Delizia Tapas y Grill. Con tapas
dulces: Pastelería Pepelnary, Kiosco ‘El Lago’, Restauran-
te ‘Las Tinajas’, Cafetería ‘La Pará’, Pastelería Bariloche,
Delizia Taps y Grill y La Gran Exquisitez. Con cócteles: Ver-
salles Coktails, Cafetería ‘La Pará’ y Cubilete. Tapa infan-
til: Delizia Tapas y Grill. Tapa para mascotas: Semillería
Al Alba y Centro Veterinario Camino de Mejina.

V RUTA DE LA TAPA HASTA EL 3 DE OCTUBRE
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C. Valdivieso

La provincia de Sevilla camina
hacia la normalidad plena anun-
ciada el martes por el presidente
de la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno. Una nueva caída de
la incidencia provincial dejó ayer
la tasa de contagios en 54,9 casos
por 100.000 habitantes, muy cer-
ca del nivel de riesgo medio (en-
tre 25 y 50 casos) que marca la lí-

nea fijada por la Junta para elimi-
nar las restricciones por el Covid-
19, o bien un nivel de riesgo cero.

Por distritos sanitarios, sí
cumplen ese requisito cuatro de
las cinco áreas en las que la Con-
sejería de Salud divide geográ-
ficamente la provincia. Son los
casos de las zonas Este (37,8),
Norte (40,6), Sur (42,3) y Alja-
rafe (48,4), todas con tasas in-
ferior a los 50 casos por 100.000
habitantes, y que aglutinan una
población superior al millón de
personas. Sólo la capital escapa
en estos momentos a esta situa-
ción de normalidad anunciada
por la Junta, con una incidencia
de 75,9 casos.

No obstante, no está todo deci-
dido y hay que recordar que los
umbrales que marcan el cambio
de un nivel a otro, y que tiene que
decidir hoy el Comité Territorial
de alerta de Salud Pública Alto
Impacto de la provincia de Sevi-
lal en una segunda reunión tras
lacelebrada ayer, tienen en cuen-
ta ocho parámetros más además
de la incidencia acumulada.

Todos estos datos tienen refle-
jo en la última actualización de la
situación epidemiológica reali-
zada por la Consejería de Saludo
y Familias. En la misma, Sevilla
sumó ayer 75 contagios, la se-
gunda cifra más baja de la quinta
ola apenas una semana después
de anotar su registro más bajo el
pasado jueves con 70 casos. Des-
de que arrancó la pandemia, han
sido 175.711 sevillanos los que se
han infectado y confirmado su
contagio a través de pruebas PCR
y test de antígenos.

La provincia llama a la puerta de
la normalidad que se decide hoy
Laincidenciabajaa54,9

casosporcienmilhabitantes

ysólo lacapital está lejos

delnivelde riesgobajo

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una turista en el centro de la capital.

Tras una jornada, la del mar-
tes, sin fallecidos, Salud comuni-
có ayer dos nuevos decesos, lo
que deja la cifra total de muertes
en 2.280, y, tras sumar 539 altas
médicas más, que elevan el nú-
mero de curados de la enferme-
dad hasta los 170.426, los casos
activos en la provincia son ac-
tualmente 3.005, siendo éstas las
personas que tienen capacidad
para transmitir el virus a otras en
estos momentos en la provincia.

Además, en las últimas 24 ho-
ras apenas se han registrado cin-
co ingresos hospitalarios, más
un traslado a la UCI. De esta for-
ma, la presión asistencial se man-
tiene estable, incluso apuntando
a la mejoría igualmente. En Sevi-
lla hay en estos momentos 81
personas ingresadas en algún
centro de la provincia de los que
27 se encuentran en la Unidad de
Cuidados Intensivos por su deli-
cado estado de salud.
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

Si todo se cumple con lo previsto, casi 
la totalidad de los municipios de la 
provincia de Sevilla regresarían ofi-
cialmente mañana a la normalidad 
tras año y medio de pandemia por el 
Covid.  Para ello es clave cumplir con 
los parámetros que son comunes para 
todas las comunidades del país.  Hay 
que recordar que los umbrales que 
marcan el cambio de un nivel a otro 
tienen en cuenta ocho indicadores, no 
sólo la incidencia a 14 días, y son los 
que van a analizar hoy los miembros 
del Comité Territorial de alerta de Sa-
lud Pública Alto Impacto de la provin-
cia de Sevilla para determinar que un 
distrito sanitario pase al nivel cero y 
los municipios que lo integran regre-
sen a la nueva normalidad. 

Puede ocurrir que algunos munici-
pios de un determinado distrito que 
presente una tasa de más de 50 pueda 
quedarse sin el regreso a la normali-
dad, a pesar de que la tasa a 14 días del 
conjunto del mismo distrito esté por 
debajo del medio centenar. Para pasar 
de nivel cada municipio debe cumplir 
con los ocho parámetros. 

Estos indicadores son la tasa de con-
tagios a 14, a 7 días, la incidencia acu-

mulada a 14 días en mayores de 65 
años, las pruebas PDIA (Prueba Diag-
nóstica de Infección Activa), el por-
centaje de trazabilidad, el índice de 
camas UCI, el índice de hospitaliza-
ción y la cobertura de vacunación. 

Con la última actualización de los 
datos de la epidemia, en la provincia de 
Sevilla a día de hoy serían 83 los muni-
cipios que cumplirían estos requisitos, 
una cifra que podría variar en las pró-
ximas horas. Por lo tanto, son 23 los que 
de momento registran una tasa supe-
rior a 50 en los últimos 14 días y ten-
drían que aguardar a la siguiente reu-
nión dentro de una semana, como es el 
caso de Sevilla capital, con una tasa de 
75 casos por cada cien mil habitantes. 

Aljarafe 
El listado de los 83 municipios que cum-
plen con los indicadores y que podrían 
recuperar mañana la normalidad tras 
registrar una tasa inferior a 50 es el si-

guiente. Del distrito Aljarafe recupera-
rían la normalidad 23 localidades: Al-
baida, Aznalcázar, Aznalcóllar, Bena-
cazón, Bormujos, Carrión, Castilleja de 
Guzmán, Castilleja de la Cuesta, Casti-
lleja del Campo, Coria, Espartinas, Gi-
nes, Huévar, Olivares, Palomares, Pilas, 
La Puebla del Río, Salteras, Sanlúcar la 
Mayor, Santiponce, Umbrete, Valenci-
na y Villamanrique de la Condesa. 

Por su parte, estarían fuera de la 
fase cero, de momento, estas otras nue-
ve localidades: Almensilla, Bollullos, 
Camas, Gelves, Isla Mayor, Mairena del 
Aljarafe, San Juan, Tomares y Villanue-
va del Ariscal, que en la actualidad pre-
sentan una tasa a dos semanas supe-
rior a los 50 casos por cada cien mil 
habitantes y deberían esperar siete 
días más para conocer si entran en la 
normalidad. 

La tasa de contagios en esta comar-
ca es de 48 casos por cada cien mil ha-
bitantes, tras reducir seis puntos en las 
últimas 24 horas. La localidad más afec-
tada es Isla Mayor que, con 25 casos ac-
tivos en dos semanas, registra una in-
cidencia de 429, si bien la mayoría de 
los infectados son escolares, como ha 
reconocido su alcalde, Juan Molero, en 
los micrófonos de Canal Sur. 

Sierra Sur  
Un total de 24 municipios de la Sierra 
Sur y parte de la Campiña forman par-
te del distrito sanitario Este, que suma 
una población conjunta de 169.000 ha-
bitantes. La tasa media a catorce días 
aquí es de 37 (-6) y los municipios que 
cumplen con los requisitos para pasar 
al nivel cero son 18: Aguadulce, Algá-
mitas, Badolatosa,  Cañada Rosal, Ca-
sariche, Los Corrales, Estepa, Herrera, 
Lantejuela, Lora de Estepa, La Luisia-
na, Marinaleda, Martín de la Jara, Osu-

∑ Otras 23 localidades, incluidas la 
capital, Dos Hermanas, Mairena del 
Aljarafe o Écija, superan el umbral  

∑ Hoy se reúne el comité de alertas, 
que analizará hasta ocho indicadores 
diferentes

Hasta 83 pueblos cumplen 
todos los requisitos para 
volver a la normalidad

Cuatro de los cinco 
distritos sanitarios 
presentan una incidencia a 
14 días por debajo de los 50, 
si bien prevalecerá la tasa 
individual de cada pueblo

TASA DE CONTAGIO A 14 DÍAS  
EN LA PROVINCIA DE SEVILLA 
Municipio                                                          Tasa 
Aguadulce                                                                 0 
Alanís                                                                          0 
Albaida del Aljarafe                                         31,2 
Alcalá de Guadaíra                                              33 
Alcalá del Río                                                     32,8 
Alcolea del Río                                                        0 
Algámitas                                                                  0 
Almadén de la Plata                                             0 
Almensilla                                                           64,7 
Arahal                                                                    25,5 
Aznalcázar                                                                0 
Aznalcóllar                                                               0 
Badolatosa                                                                0 
Benacazón                                                                0 
Bollullos de la Mitación                              100,6 
Bormujos                                                              13,5 
Brenes                                                                    31,9 
Burguillos                                                                  0 
Camas                                                                    65,3 
Cantillana                                                             37,2 
Carmona                                                               90,1 
Carrión de los Céspedes                                      0 
Casariche                                                                   0 
Castilblanco de los Arroyos                       183,7 
Castilleja de Guzmán                                           0 
Castilleja de la Cuesta                                    28,5 
Castilleja del Campo                                             0 
Cazalla de la Sierra                                         42,6 
Cañada Rosal                                                           0 
Constantina                                                        85,2 
Coria del Río                                                        16,1 
Coripe                                                                    80,7 
Dos Hermanas                                                   72,5 
Écija                                                                       62,6 
El Castillo de las Guardas                                  0 
El Coronil                                                              21,1 
El Cuervo de Sevilla                                         11,5 
El Garrobo                                                                 0 
El Madroño                                                               0 
El Palmar de Troya                                           128 
El Pedroso                                                           49,7 
El Real de la Jara                                                     0 
El Ronquillo                                                              0 
El Rubio                                                                      0 
El Saucejo                                                                  0 
El Viso del Alcor                                               25,8 
Espartinas                                                           31,5 
Estepa                                                                         8 
Fuentes de Andalucía                                    55,9 
Gelves                                                                    58,8 
Gerena                                                                      39 
Gilena                                                                    80,4 
Gines                                                                       37,2 
Guadalcanal                                                             0 
Guillena                                                                    62 
Herrera                                                                       0 
Huévar del Aljarafe                                               0 
Isla Mayor                                                          429,1 
La Algaba                                                             24,2 
La Campana                                                             0 
La Luisiana                                                               0 
La Puebla de Cazalla                                      36,5 
La Puebla de los Infantes                           100,6 
La Puebla del Río                                              41,9 
La Rinconada                                                        23 
La Roda de Andalucía                                    71,8 
Lantejuela                                                                 0 
Las Cabezas de San Juan                               61,1 
Las Navas de la Concepción                              0 
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na, La Puebla de Cazalla, El 
Rubio, El Saucejo y Villa-

nueva de San Juan. 
Por su parte, se que-

dan a la espe-
ra de mejo-
rar su si-
t u a c i ó n  
otras seis 
localida-
des, como 

son Écija, 
Fuentes, Gile-

na, Marchena, 
Pedrera y La Roda 

de Andalucía, si bien to-
das presentan una incidencia 

a 14 días inferior al centenar de casos, 
por lo que algunas se podrían incluir 
hoy a la lista de municipios que recu-
peren la normalidad. 

Sierra Morena, Vega y Alcores 
Las comarcas de la Sierra Morena, la 
Vega del Gualdalquivir y los Alcores 
están integradas en el distrito sanita-
rio Norte, que tiene una tasa actual de 
40 casos por cada cien mil habitantes, 
merced a los 113 casos activos en las 
dos últimas semanas. En su conjunto 
agrupa a 32 municipios sevillanos 
(273.000 habitantes). 

Aquí son 26 los pueblos que este vier-
nes entrarían en la última fase de la 
pandemia recuperando la normalidad 
tal y como anunció este pasado mar-
tes el presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno. Este selecto lis-
tado está formado por Alanís, Alcalá 
del Río, Alcolea, La Algaba, Almadén, 

Brenes, Burguillos, La Campana, Can-
tillana, El Castillo, Cazalla, El Garrobo, 
Gerena, Guadalcanal, Lora del Río, El 
Madroño, Mairena del Alcor, Las Na-
vas, El Pedroso, El Real de la Jara, La 
Rinconada, El Ronquillo, San Nicolás, 
Tocina, Villaverde y El Viso del Alcor. 

Media docena de localidades tienen 
a día de hoy una tasa superior a los 50 
y deben esperar algún tiempo para de-
jar atrás las restricciones, como Car-
mona, Castilblanco, Constantina, Gui-
llena, La Puebla de los Infantes y Vi-
llanueva del Río y Minas. 

Municipios más poblados 
El distrito sanitario Sur acoge a las lo-
calidades más pobladas de la provin-
cia tras la capital, como son Dos Her-
manas, Alcalá de Guadaíra o Utrera, 
entre otras. En su conjunto, los 16 mu-
nicipios que lo integran suman una po-
blación de 428.000 habitantes, si bien 
son la mayoría los que vivirán desde 
este viernes el regreso a la normalidad. 
Es decir, todos menos Dos Hermanas, 
que presenta una tasa de contagios de 
72, si bien parece fácil que en 24 horas 
baje esos 23 puntos que le situarían 
por debajo del umbral de los 50. 

Así las cosas, Alcalá de Guadaíra, 
Arahal, Las Cabezas, Coripe, El Coro-
nil, El Cuervo, Lebrija, Los Molares, 
Montellano, Morón, Los Palacios, El 
Palmar de Troya, Paradas, Pruna y 
Utrera han ‘hecho’ sus deberes en las 
últimas semanas. 

Mientras casi todos miran de 
reojo a la reunión de hoy del 
comité de alertas para conocer 
los municipios que logran la 
normalidad, los últimos datos de 
la situación epidemiológica del 
Covid en Sevilla apuntan a una 
misma dirección, la bajada de 

contagios, hospitalizados y 
muertes. Así, la Consejería de 
salud y familias notificó 
ayer la segunda cifra más 

baja de nuevos infectados de la 
quinta ola, con 75 positivos 
nuevos, mientras que la cifra de 
curados sigue creciendo, con 539 
más en las últimas 24 horas. 
También parece haberse frenado 
el ritmo de fallecidos, al notifi-
carse dos (Cantillana y Alcalá de 
Guadaíra). En la actualidad hay 
81 pacientes hospitalizados (4 
menos que el día anterior), de los 
que 27 (-1) están en UCI.

La provincia registra la segunda cifra 
más baja de contagios en la quinta ola

Municipio                                                          Tasa 
Lebrija                                                                    18,1 
Lora de Estepa                                                         0 
Lora del Río                                                         48,3 
Los Corrales                                                        25,3 
Los Molares                                                         28,4 
Los Palacios y Villafranca                            23,3 
Mairena del Alcor                                             42,1 
Mairena del Aljarafe                                        51,5 
Marchena                                                             93,1  
Marinaleda                                                                0 
Martín de la Jara                                                     0 
Montellano                                                                0 
Morón de la Frontera                                     10,8 
Olivares                                                                 31,6 
Osuna                                                                     11,3 
Palomares del Río                                            22,6 
Paradas                                                                       0 
Pedrera                                                                 58,1 
Peñaflor                                                                      0 

Municipio                                                          Tasa 
Pilas                                                                       28,6 
Pruna                                                                           0 
Salteras                                                                 17,9 
San Juan de Aznalfarache                           151,5 
San Nicolás del Puerto                                        0 
Sanlúcar la Mayor                                            14,3 
Santiponce                                                                0 
Sevilla                                                                    75,9 
Tocina                                                                        21 
Tomares                                                                    51 
Umbrete                                                                     0 
Utrera                                                                     37,2 
Valencina de la Concepción                              0 
Villamanrique de la Condesa                     44,6 
Villanueva de San Juan                                       0 
Villanueva del Ariscal                                   60,6 
Villanueva del Río y Minas                          61,8 
Villaverde del Río                                              12,7 
Fuente:  JUNTA DE ANDALUCÍA

Mapa de la provincia 
con los pueblos que a 
día de hoy cumplirían 
las condiciones para 
estar en nivel 0

Municipios con tasa 
por debajo de 50 

Municipios con tasa 
por encima de 50 

Más información en la sección  
de Andalucía
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El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, y su homólogo de Murcia, Fernando López Miras, ayer en el Palacio de San Telmo  // VANESSA GÓMEZ

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

La parálisis del actual sistema de fi-
nanciación autonómica ha obrado algo 
impensable en la sectarizada política 
actual. Comunidades gobernadas por 
el PP y el PSOE se han puesto de acuer-
do para reclamar al Gobierno central 
una reforma casi perentoria de un mo-
delo «injusto» que les obliga a gastar 
en sanidad, educación y asistencia so-
cial más dinero del que reciben del Es-
tado con los impuestos que recauda 
para financiar estos servicios básicos. 
Con esta coincidencia casi generaliza-
da como punto de partida, el presiden-
te de la Junta de Andalucía, Juanma 
Moreno (PP), ha forjado una alianza 
con la Comunidad Valenciana, gober-
nada por el socialista Ximo Puig, a la 
que ayer se sumó el presidente popu-
lar de Murcia, Fernando López Miras.  

Los tres demandan un fondo de 
compensación o nivelación que corri-
ja las «diferencias actuales de finan-
ciación» de las regiones más perjudi-
cadas como medida transitoria hasta 
que se cambie el sistema, que debió 
revisarse en 2014 y ya lleva siete años 

de propina. Este eje de presión va a 
contar con más adhesiones: el presi-
dente gallego, Alberto Núñez Feijóo 
(PP), y otro barón socialista, el jefe del 
Ejecutivo manchego. Emiliano García-
Page ha mantenido contactos con Mo-
reno y sus respectivos gabinetes bus-
can ya un día para reunirse y pactar 
una declaración institucional en favor 
de abordar otro esquema de reparto 
de los fondos estatales entre regiones.  

Moreno y López Miras escenifica-
ron su alianza ante las cámaras en el 
Palacio de San Telmo, tras un encuen-
tro que se prolongó durante dos horas 
y al que se sumaron los consejeros de 
Hacienda de cada comunidad. En la 
rueda de prensa posterior, el dirigen-
te andaluz avanzó que espera reunir-
se «próximamente» con el presidente 
de Castilla-La Mancha, que es la cuar-
ta comunidad peor financiada.  

Fuentes del Ejecutivo manchego 
confirmaron a ABC los contactos con 
vistas a fijar una reunión. Ambos di-
rigentes, que mantienen «una relación 
muy buena», coinciden en que «gas-
tan mucho más de lo que están ingre-
sando» y el sistema actual les genera 
un déficit. Tienen, eso sí, diferencias 
de criterio.  Mientras Andalucía, la Co-
munidad Valenciana y Murcia deman-
dan más recursos como territorios más 
poblados, Castilla-La Mancha, como 
Galicia y Extremadura, pugnan por-
que el nuevo sistema compense el ma-
yor coste que pagan por los servicios 
públicos en zonas con una demogra-
fía más envejecida y dispersa. Para 

aglutinar fuerzas van a reunirse en oc-
tubre en Santiago de Compostela.  

Al margen de los intereses legíti-
mos que defiende cada territorio, An-
dalucía y Castilla-La Mancha están de 
acuerdo en que el coste efectivo de sus 
servicios supera el 28% del gasto pú-
blico. Pero la voluntad es buscar pun-
tos de encuentro para que no se apla-
ce más el debate. «No queremos que 
nadie pierda ni vamos contra nadie. 
Con el actual modelo todas las comu-
nidades pierden», enfatizó Moreno, 
que recordó que andaluces, valencia-
nos, manchegos y murcianos suman 
más de un tercio de la población na-
cional. Si en estas regiones hay un pro-
blema de infrafinanciación, «España 
tiene un problema serio». «Urge abrir 
el melón de la financiación», emplazó 
Moreno, quien reprochó a Pedro Sán-
chez y a la ministra de Hacienda, la se-
villana María Jesús Montero, su «inac-
ción política» para iniciar la reforma. 

Agravio frente a Cataluña 
Los mismos argumentos se escucha-
ron en boca del presidente murciano. 
Fernando López Miras aseguró que no 
se trata de «quitar a unos para dárse-
lo a otros». «No queremos un trato de 
favor, como quieren los independen-
tistas sino justicia e igualdad para to-
dos». Los murcianos pierden 2 millo-
nes de euros al día por este sistema y 
los andaluces el doble, 4 millones. 

Ambos dirigentes regionales expre-
saron sus recelos por la mesa de diá-
logo entre Generalitat de Cataluña y 
Ejecutivo central. «Supone un agravio 
para el resto de los españoles», apun-
tó Moreno, que está a la espera de que 
Sánchez convoque la comisión bilate-
ral que ha pedido. «Vamos a ver si el 
tratamiento que se nos da a la comu-
nidad más poblada de España es el 
mismo que se le da a Cataluña».

Moreno atrae a Page al eje contra 
la infrafinanciación del Estado

∑ Murcia se suma a 
Andalucía y Valencia 
para revisar el actual 
modelo y denuncian la 
«inacción» de Sánchez  

El presidente andaluz y su 
homólogo murciano también 
expresaron sus quejas por la 
falta de información sobre los 
10.500 millones que el Gobier-
no prevé asignar a los gobier-
nos regionales procedentes de 
los los fondos europeos Next 
Generation. Este maná de 
Bruselas va dirigido a realizar 
reformas e inversiones 
contempladas en el plan de 
recuperación tras la pande-
mia enviado a la Comunidad 
Europea. Tanto Moreno como 
López Miras denunciaron la 
«falta de transparencia» 
sobre cómo, cuándo y para 
qué se darán y reclamaron al 
Gobierno central que facilite 
datos precisos. «Va a ser muy 
difícil acertar con esos fondos 
si no se cuenta con los 
ayuntamientos y las comuni-
dades», alzó la voz el presi-
dente andaluz.

Sin noticias sobre 
el reparto de los 
fondos europeos

«Con el actual modelo 
de financiación todas 
las comunidades 
pierden», defendió el 
presidente andaluz
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

En 2020, la multinacional estadouni-
dense Appian, que cotiza en el Nasdaq, 
compró la consultora tecnológica sevi-
llana Novayre, fundada por Víctor Ayllón 
y Juan Manuel Reina. Convertida hoy en 
oficina de Appian en el Sur de España, 
es hoy la única que tiene fuera de Esta-
dos Unidos que hace desarrollos tecno-
lógicos. El ingeniero informático Ayllón, 
nombrado  vicepresidente mundial de 
Automatización de Appian, sigue lide-
rando la oficina de Sevilla, que desde su 
integración en la multinacional ha du-
plicado el número de trabajadores, pa-
sando de 20 a 40, y además prevé incre-
mentar otro 100% su plantilla en dos 
años, hasta alcanzar los 80 empleados.  

El mexicano Pavel Zamudio, vicepre-
sidente de ‘Customer Success’ de Appian, 
recuerda que la firma «genera software 
que ayuda a otras empresas a crear apli-
caciones de una manera rápida. En el 
futuro, todas las empresas van a tener 
la necesidad de crear aplicaciones en 
cuestión de días y no de años. Muchas 
veces ocurre que cuando se terminan 
de diseñar las aplicaciones, las necesi-
dades han cambiado. Appian surge para 
desarrollar aplicaciones en días, en lu-
gar de años y podemos hacerlo porque 

tenemos una plataforma ‘low code’». 
En Madrid, Appian sigue mantenien-

do la oficina que tenía antes de comprar 
Novayre, aunque con una actividad más 
comercial, mientras que la sede de Se-
villa es la única de Appian fuera de Es-
tados Unidos que se dedica a desarro-
llo de tecnología, con lo que se ha con-
vertido en un ‘hub tecnológico’ de esta 
empresa del Nasdaq. En Sevilla, Appian 
tiene tres departamentos: ingeniería de 
productos que construye nuevas ver-
siones; servicios profesionales, que de-
sarrolla proyectos para toda Europa; y 
otro de soporte a clientes, entre los que 
están grandes corporaciones, aunque 
también empresas medianas que fac-
turan 10 millones de euros. 

¿Por qué Appian se fijó en Novayre, 
una pyme sevillana? «En el futuro las 
compañías tendrán necesidad de auto-
matizar sus procesos, hacer más eficaz 
lo que hacen. Para automatizar proce-
sos necesitamos el trabajo humano, In-
teligencia Artificial y software (Robo-
tic Process Automation). La empresa 
sevillana Novayre  inventó una tecno-
logía para la automatización de la par-

te de los procesos y era un líder de RPA 
en Latinoamérica y España. Por eso la 
compró Appian, que ha incorporado su 
tecnología en su plataforma central, lo 
que nos permite  un producto más po-
tente y competir en unos mercados que 
se van a fusionar, algo para lo que ya es-
tamos preparados», explica Zamudio. 

En el momento de comprar Novayre, 
Appian -cotizada en el Nasdaq- factu-
raba 300 millones de euros y tenía un 
personal de 1.200 trabajadores en todo 
el mundo. Pavel Zamudio declara que 
en 2020, Appian creció un 30%, en par-
te porque el Covid aceleró la digitaliza-
ción de las compañías, lo que compen-
só la caída de negocios de las empresa 
de turismo o transporte. «Para 2021 pre-
vé aumentar sus ventas otros 30%, aun-
que su crecimiento en España será ma-
yor que en otros lugares porque ahora 
creemos que podemos desarrollar más 
capacidades en la oficina de Sevilla», 
anuncia este vicepresidente senior, quien 
destaca que «la decisión de mantener 
una oficina en Sevilla exige que crea-
mos que vamos a ser capaces de buscar 
el talento que hace falta».

Appian doblará plantilla en Sevilla 
tras comprar Novayre en 2020

∑ Esta sede es la única 
que tiene fuera de 
EE.UU. con desarrollos 
tecnológicos

Pavel Zamudio, vicepresidente senior de Appian, y  el ingeniero informático Víctor Ayllón, fundador de Novayre, firma 

sevillana que compró esta empresa cotizada en 2020  // JUAN FLORES

La firma estadounidense 
Appian es el socio principal 
del programa de liderazgo 
Sputnik. «Hemos entrado en 
este programa porque fomen-
ta e identifica el talento. 
Sputnik tiene la misión de 
trabajar con 5.000 jóvenes 
andaluces y nosotros quisié-
ramos contratar a 1.000 de 
ellos. Si Sputnik me ayuda a 
identificarlos, mejor», dice 
Pavel Zamudio, vicepresiden-
te de Appian, quien afirma 
que es complicado encontrar 
a ingenieros informáticos que 
hablen inglés. «En  Andalucía 
hay gente que técnicamente 
es muy valiosa, con experien-
cia, pero si no habla inglés, 
para nosotros es muy compli-
cado contratarlos», indica 
Zamudio.

Faltan ingenieros 
informáticos que 
hablen inglés

«La decisión de mantener 
una oficina en Sevilla es 
que creemos que vamos a 
ser capaces de buscar el 
talento que hace falta»
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Palmas Altas, propiedad de la multinacional Abengoa   // REUTERS

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La Junta de Andalucía ha recibido sólo 

una oferta para acoger la Ciudad de la 

Justicia de Sevilla: la de Abengoa, que 
pone a disposición su sede en Palmas 

Altas. Al optar a la convocatoria oficial 

de la Junta de Andalucía, Abengoa ha-

bría descartado la posibilidad de ven-

der su sede al fondo canadiense PSP, 

que tenía intención de comprar, refor-

mar el edificio y construir otros nuevos 

para después alquilar a la Junta para su 

Ciudad de la Justicia.  

La Consejería de Turismo, Regenera-

ción, Justicia y Administración Local 

publicó el 9 de septiembre en el perió-

dico Viva el anuncio para solicitar «ofer-

tas para la compra de inmuebles desti-

nados a la Administración de Justicia 

de Sevilla» por un precio máximo de 55 

millones de euros, IVA excluido.  Se es-

tablecía un plazo de presentación de 

ofertas hasta el 23 de septiembre, perío-

do en el que sólo se presentó la oferta 

de Abengoa, según ha confirmado a ABC 

la Junta de Andalucía, que niega la obli-

gación de publicar el anuncio en el Boja.  

La Junta ha reservado en su presupues-

to de 2021 un total de 78 millones para 

esta compra y la adquisición por 11 mi-

llones a Viapol de dos parcelas conti-

guas, donde prevé construir otros edi-

ficios, lo que elevaría la inversión total 

del proyecto a 150 millones. 

 Las características del inmueble que 

se pedían eran las de un «edificio o con-

junto de edificios que conforman una 

unidad, con una superficie de oficinas 

mínima de 45.000 metros cuadrados y 

una dotación de 900 plazas de aparca-
miento, ya sea en subterráneo o en su-

perficie».  Debían «encontrarse en buen 

estado de conservación y contar con to-

das las instalaciones y equipamientos 

exigidos por la normativa vigente, para 

su ocupación inmediata», subrayándo-

se el anuncio que «han de estar ubica-

dos dentro del término municipal de  

Sevilla, en suelo urbano, adecuado des-

de el punto de vista urbanístico a la fi-

nalidad pretendida». En Sevilla sólo hay 

un activo que pueda cumplir todos esos 

requisitos: Palmas Altas, propiedad de 

Abengoa a través de una filial (Centro 

Tecnológico Palmas Altas).  

Con los 78 millones que recibiría de 

la Junta por su sede, Abengoa podría 

saldar una deuda por ese mismo impor-

te que contrajo con un ‘pool’ bancario 

liderado por CaixaBank, entidad que 

—según fuentes consultadas — habría 

dado el OK a la operación. Ahora ya sólo 

queda que el Juzgado Mercantil autori-

ce la operación. Este jueves, el grupo so-

cialista del Parlamento de Andalucía 

pregunta al Gobierno andaluz sobre la 

Ciudad de la Justicia de Sevilla, un pro-

yecto que no logró sacar adelante el 

PSOE en dos décadas al barajar múlti-

ples emplazamientos: Prado de San Se-

bastián, los terrenos de la Feria, Pítamo 

y el Higuerón.

Abengoa mueve ficha 
y opta por vender 
Palmas Altas a la Junta

∑ La multinacional 

descarta así la venta 

de su sede al fondo 

canadiense PSP
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Abengoa comunicó ayer a todos
sus empleados en la filial operati-
va Abenewco 1, que no abonará
hoy entera la nómina correspon-
diente al mes de septiembre, en
vísperas de la decisiva junta gene-
ral ordinaria, convocada a medio-
día, o para la misma hora de ma-
ñana si se celebra en segunda con-
vocatoria por falta de quorum.

En un correo firmado por el di-
rector general de Recursos Huma-
nos, Álvaro Polo, la compañía in-
forma a sus trabajadores que “la
operación de liquidez” en la que
han “estado trabajando se ha re-
trasado y no llega a tiempo para el
cierre de mes” como hubiesen “de-
seado”.

“En estas circunstancias, desa-
fortunadamente!, añade Polo, “no
podemos atender la nómina com-
pleta para todos”, que inmediata-
mente añade: “Sí lo haremos para
un 60% de los empleados pen-
dientes y en un alto porcentaje pa-
ra una buena parte del resto”. El
también consejero de Abenewco 1
concreta que el importe disponible
permite llegar a abonar hasta
2.200 euros netos por empleado.

El impago parcial mete aún más
presión en la delicada situación de
la empresa, que hoy o mañana ce-
lebra una junta general en la que el
accionista mayoritario, la sindica-
tura Abengoashares, intentará de

nuevo hacerse con el control de la
cotizada, lo que ha sido impedido
por los gestores actuales presen-
tando concurso para que se sus-
pendiera la junta convocada para
marzo y eludiendo la obligación
de convocar otra asamblea ex-
traordinaria en junio y que está
pendiente de que sea convocada
judicialmente.

Precisamente ayer, Clemente
Fernández González, el líder de la
sindicatura, acompañado del no-
tario de Sevilla Alberto Moreno
Ferreiro, entregó las delegaciones
de voto de 683 accionistas, que su-
man 13.670.253.452 derecho de
sufragios de los partícipes. A estos
hay que sumar las delegaciones te-
lemática hechas a nombre del pro-
pio Fernández y de algún otro ac-
cionista sindicado.

La compañía, pese a que se en-
tregaron en plazo, adujo ante el
notario que no podía garantizar

que se contabilizaran esas dele-
gaciones para que contase como
parte del quorum de la primera
convocatoria (es necesario un
25% para que se celebre hoy).
Abengoashares ante este nuevo
incumplimiento requirió por bu-
rofax al administrador concur-
sal, EY Abogados, para que se
contabilicen esos votos para la
primera convocatoria, así como
que también ocurra lo mismo con
las delegaciones que tenga el
consejo de administración.

Tras publicar fuera de plazo el
complemento al orden del día, los
accionistas renunciaron a que se
votasen el nombramiento de Cle-
mente Fernández y José Joaquín
Martínez Sieso en los puntos cuar-
to y quinto de la junta, con vistas a
que se declarase nula la junta en
virtud del artículo 172 de la Ley de
Sociedades de Captital (LSC).

Esa renuncia no significa que los

minoritarios sindicados no inten-
tarán destituir al consejo actual,
que hoy –o mañana– quedará en
precario al cesar Cristina Vidal por
no ser ratificado su nombramien-
to en la junta, y nombrar en virtud
del artículo 223 de la LSC a sus
candidatos al consejo, haciendo
constar que negar a los accionistas
ese derecho supondría la comisión
de delito. La presidencia de la jun-
ta será ejercida por decisión del
Registro Mercantil por el adminis-
trador concursal, al que represen-
tará el letrado Guillermo Ramos.

Por su parte, los comités de em-
presa del grupo Abengoa hicieron
ayer un llamamiento a los accio-
nistas y a los gestores para que lle-
guen a un acuerdo “que ponga fin
y deje atrás la etapa vivida hasta
esta fecha, con el único interés de
que la empresa se ponga en mar-
cha, empiece a crecer y se garanti-
ce el mantenimiento” del empleo.

Abengoa no paga entera la nómina
en vísperas de la junta decisiva
● Clemente
Fernández entrega
en la empresamás
de 13.000millones
de votos delegados

JUAN CARLOS MUÑOZ

Clemente Fernández, ante la sede de Abengoa, en el Campus de Palmas Altas.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El grupo parlamentario del PSOE está 
en contra de la Ley contra el Fraude y 
la Corrupción que el Parlamento an-
daluz aprobó el pasado mes de junio 
también con su abstención. Entonces 
aseguraron que no apoyaban una nor-
ma que pretende prevenir casos de co-
rrupción y fraude en la Junta y facili-
tar mecanismos de denuncia a los fun-
cionarios porque era «una chapuza 
legislativa». Ayer mantuvieron esa opi-
nión, a pesar del cambio en la direc-
ción de los socialistas andaluces, y blo-
quearon con su abstención el nombra-
miento del magistrado Ricardo Puyol 
como director de la misma. 

Y ello a pesar de que le habían dado 

su visto bueno en la comisión de nom-
bramientos que tenía que aprobar su 
idoneidad. Hay que destacar, además, 
que no había ningún otro candidato 
alternativo propuesto por los grupos 
políticos para ocupar este cargo. Pu-
yol ha sido el candidato propuesto por 
Ciudadanos. 

El Pleno del Parlamento, cumplien-
do lo recogido en la ley, debatía el nom-
bramiento del director de esta nueva 
oficina, que depende directamente de 
la Cámara andaluza y que tiene como 
fin principal evitar que se reproduzcan 
casos de corrupción como en el pasa-
do ofreciendo una vía administrativa 
para denunciar presuntas irregulari-
dades y protegiendo a los denuncian-
tes. La norma establece como necesa-
rios tres quintos del Parlamento para 
este nombramiento en la primera vo-
tación, lo que no se consiguió ayer ya 
que sólo se sumaron los votos de PP, 
Ciudadanos, Vox y Unidas Podemos (58 
en total). Dentro de quince días se vol-
verá a repetir la votación y con esos vo-
tos serán suficientes ya que la ley esta-

blece que en una segunda vuelta será 
suficiente con mayoría absoluta. 

El vicepresidente de la Junta, Juan 
Marín, fue muy crítico con la actitud 
del PSOE, partido que no dio ninguna 
explicación de su voto. Marín afirmó 
que la postura de los socialistas «de-
muestra que el PSOE es el mismo de 
siempre. Nunca ha tenido ni tiene vo-
luntad de luchar contra la corrupción». 

Hay que tener en cuenta que Marín 
pactó con Susana Díaz en 2015 la crea-

ción de esta oficina contra el fraude y 
que nunca se puso en marcha. Ahora, 
desde el Gobierno andaluz, Ciudada-
nos la ha impulsado y ya está en vigor. 
Pero, al depender del Parlamento, ne-
cesita de un director que la ponga en 
marcha de hecho, busque al personal 
funcionario que va a trabajar con él y 
elabore un reglamento de funciona-
miento. Según la ley, tiene seis meses 
desde su nombramiento para que em-
piece a funcionar.

El PSOE impide la 
creación de la Oficina 
contra la corrupción

∑ Se abstienen en la 
votación del único 
candidato propuesto 
como director

Marín conversa con el futuro director de la oficina, Ricardo Puyol  // VANESSA GÓMEZ
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, recibió ayer al alcal-
de de Brenes, Jorge Barrera,
quien presentó el cartel y la pro-
gramación de las fiestas popula-
res patronales en honor a su pa-
trona la Virgen del Rosario, fe-
cha en la que siguiendo la tradi-
ción se desarrollaría lo que vie-
ne siendo la Feria de la locali-
dad. Barrera estuvo acompaña-
do por el concejal de Fiestas Ma-
yores, Francisco Rubio, y por la
artista autora del cartel de la Fe-
ria, Rosario Cordero.

Este año, dada la situación sa-
nitaria, desde la Delegación de
Fiestas Mayores del Ayunta-
miento ha preparado una pro-
gramación variada y dentro de
las posibilidades que permita
trasladar el ambiente festivo a
espacios habilitados, bares y co-
mercio del municipio.

A la programación promovida
por el Ayuntamiento se sumarán
los cultos y actos que organiza la
Hermandad de Ntra. Sra. del Ro-
sario hasta el 2 de octubre, día
en el que llevará a cabo la salida
procesional de la Virgen del Ro-
sario, Patrona de Brenes.

El alcalde expresó que “los fes-
tejos de esta no Feria se desarro-
llarán con la salida procesional
de la Patrona el próximo sábado
gracias a que han sido levanta-
das las restricciones. Y durante
la semana tendremos atraccio-
nes para los pequeños para que
puedan disfrutar de su espacio.
La Feria de la Tapa también nos
acompañará y con actuaciones
de artistas locales. Los aforos es-
tarán controlados y esperamos
que sea un éxito”.

El presidente de la Diputa-
ción, Fernando Rodríguez Villa-
lobos, manifestó que “estamos
ya en la fase de normalización
de la vida ordinaria y de las tra-
diciones de los pueblos, las fe-
rias y los encuentros, todo se es-
tá recobrando y es ejemplo de
que, efectivamente, estamos
volviendo a la normalidad. Aún
así es necesario mantener las
medidas de seguridad que las
autoridades sanitarias nos indi-

can. Tenemos que tener en cuen-
ta, además, que en la provincia
de Sevilla 70 municipios ya pue-
den tener activada al cien por
cien y normalizada”.

El cartel de la Feria de Brenes
ha sido diseñado por Rosario
Cordero, estudiante de Bellas
Artes en la Universidad de Sevi-
lla, que explicó que en el cartel
“he representado a la flamenca
tras la reja como símbolo del
confinamiento que hemos pasa-
do, la mascarilla como símbolo
de la pandemia y el azulejo con
la Virgen del Rosario, patrona
de Brenes, así como emblemas
característicos del pueblo, como
el Ayuntamiento, la ermita de
San Sebastián y la Hermandad
de la Veracruz”.

PROGRAMA FERIA
DE BRENES 2021

La programación de la Feria
arrancará el próximo viernes 1
de octubre con la apertura del
Vive Park Brenes, ubicado en el
recinto ferial, actividad que per-
mitirá que los más pequeños
disfruten de atracciones y ca-
charritos hasta el 12 de octubre.

Una de las acciones a las que se
dará continuidad, respecto a la
Feria de 2019 será el horario sin
ruido, los días 3 y 7 de octubre
de 18:00 a 20:00, y la celebra-
ción del Día del Niño, los días 6
y 11 de octubre.

El primer día de esta progra-
mación, el 1 de octubre, también
tendrá lugar un pasacalles y el
concierto dedicado a las perso-
nas mayores, en la Plaza 1º de
Mayo a las 20:30.

Otra de las acciones que se de-
sarrollarán dentro del programa
de Feria 2021 es la Ruta de la ta-
pa y el cóctel, del 5 al 10 de octu-
bre, y en la que participarán un
total de 14 establecimientos de
restauración y copas.

En lo que sería el tradicional
miércoles de pescaíto, el 6 de oc-
tubre, contaremos con la actua-
ción Humor&Roll de Charo Ur-
bano, en la Sala Blas Infante a
las 21:00. El jueves 7 de octu-
bre, a partir de las 17:00, se ce-
lebrará el pasacalles Con sones
de Cádiz en el centro cívico mu-
nicipal, y el concierto de Anto-
nio Cortés a las 21:00 en la Sala
Blas Infante.

El viernes 8 de octubre, festivo
local, la Sala Blas Infante acoge-
rá (17:00) la actuación de la
Charanga del Pirata y la repre-
sentación infantil Toma Castaña.
Ese mismo día, a partir de las
21:00 en el centro cívico munici-
pal, tendrá lugar el concierto
Brenes canta a su gente con artis-
tas y grupos locales como Papa
Joe, The Chancletas, Los Niños y
Roberto Martínez.

El fin de semana arrancará
con actividades en horario de
mañana centrada en los más pe-
queños. El 9 de octubre, con sa-
lida desde la estación de trenes
y llegada al centro cívico muni-
cipal (de 10:30 a 12:00), tendrá
lugar el pasacalles Gigantes y Ca-
bezudos con acompañamiento
musical; la representación de
Teatro Disney a las 12:00, y el
concierto Brenes canta a su Feria
con las actuaciones de Miguel
Ángel Mellado, Marta Moreno,
Alba Sánchez, Antonio Rodrí-
guez y Ramón Maes.

El domingo 10 de octubre ten-
drá lugar la final del torneo lo-
cal de tenis Pedro Gil, un pasa-
calles Disney en el centro cívico

municipal (10:30) y la actua-
ción final de cierre de Feria de
Juanlu Montoya, que se desa-
rrollará a las 21:00 en la Plaza
1º de Mayo.

CONCURSO DE DECORACIÓN
DE FACHADAS, BALCONES Y
VENTANAS

La Delegación de Fiestas Mayo-
res ha organizado la segunda
edición del concurso de decora-
ción de fachadas, balcones y
ventanas para esta Feria 2021.
La finalidad del concurso es re-
cordar y mantener la identidad
de las fiestas populares, pero
desde los domicilios incentivan-
do la participación de todos los
breneros y breneras.

El tema principal de esta edi-
ción es Las ferias de antaño con
un eje principal que sea recrear
la decoración recordando lo que
es la Feria de Brenes: colores,
lunares, música, la Patrona, la
vecindad, todos los elementos
que, compuestos en una sola
puesta en escena, reproducen la
estética de la Feria de este pue-
blo en años pasados y que llega
a nuestros días.

Brenes presenta su Feria con
una programación ‘para recordar’

Presentación de la Feria de Brenes 2021.
Durante toda la semana
habrá atracciones
para que los pequeños
disfruten también

Actividades:ElAyuntamiento prepara un programade acciones alternativas a la Feria ‘habitual’

para que el ambiente del real se traslade a los espacios habilitados, bares y comercios delmunicipio
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R. P.

La Diputación Provincial de Sevi-
lla aprovechó ayer una visita del
presidente, Fernando Rodríguez
Villalobos, al Centro Ambulato-
rio de Tratamiento de Adicciones
que tiene en el Polígono Sur (en
el que estuvo acompañado por el
delegado de Bienestar Social,
Juan Manuel Flores; la delegada
del distrito, Marisa Gómez, y el
Comisionado, Jaime Bretón) pa-
ra hacer balance del año en curso
en atención social.

En este sentido, recordó que el
presupuesto del Área de Cohe-
sión Social e Igualdad asciende
en 2021 a más de 100 millones
de euros, lo que supone una
cuarta parte del presupuesto
consolidado, 62 de cada 100 eu-

ros, y “una firme apuesta por las
políticas sociales”.

En los Servicios Sociales Co-
munitarios trabajan 428 profe-
sionales (Trabajo Social, Psicolo-
gía, Educación Social y personal
administrativo). A éstos se su-
man 67 profesionales de los Pun-
tos de Igualdad Municipal, que
aglutinan a un total de 35 agen-
tes de igualdad y 32 asesorías ju-
rídicas. Todo ésto, a través de los
convenios de colaboración con
los ayuntamientos y del Plan
Concertado entre las adminis-
traciones del Estado.

En los últimos años, nuevas le-
yes como la Ley 9/2016 de Servi-
cios Sociales de Andalucía, han
establecido un nuevo marco nor-
mativo de prestaciones, que han
supuesto un aumento de las parti-

das de Atención Social Primaria y,
en concreto, del Servicio de Ayu-
da a Domicilio, que atiende a más
de 8.000 personas usuarios en sus
hogares en toda la provincia y que
supone un total de 43 millones de
euros destinados a Dependencia.

Con respecto a los Servicios So-
ciales Especializados, la Diputa-
ción cuenta con centros de aten-
ción residencial a personas mayo-
res y gravemente afectadas y cen-
tros de tratamientos de adiccio-
nes y que la Diputación mantiene
por su “compromiso de años”, en
ese aspecto, a pesar de que fue
una competencia asumida por la
Consejería de Salud y Familia, se-
gún la diputada de Cohesión So-
cial e Igualdad, Rocío Sutil.

Entre los programas, Villalo-
bos, también destacó en un co-
municado los referidos a exclu-
sión social (antes urgencia so-
cial), el programa de emergencia
social, de ayudas económicas a
familias con menores a su cargo y
los programas de desarrollo de la
comunidad gitana, entre otros.

El gasto en atención social
acaparará este año más de
100 millones de presupuesto

◗ DIPUTACIÓN

M. G.

Villalobos y la diputada de Cohesión Social, con el Comisionado del Polígono Sur y delegados del Ayuntamiento de Sevilla.

● Entre los servicios especializados están

los centros de tratamiento de adicciones,

con una sede en el Polígono Sur de Sevilla
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FranMoreno

El Real Alcázar de Sevilla acogió
la noche del pasado martes la gala
de entrega de la XIII edición de los
Premios Andaluces del Futuro, los
galardones organizados por Gru-
po Joly y Caixabank (previamente
con Bankia) que distinguen a jó-
venes andaluces cuyas trayecto-
rias profesionales y personales
son un ejemplo a seguir para las
nuevas generaciones.

Este año, los galardonados fue-
ron Melissa García Caballero en el
campo de la Ciencia, David Caba-
llero Pradas es el nombre que co-
pó la categoría a la Acción Social,
María Pérez García se hizo con el
Premio Andaluz del Futuro “An-
choa Muñoz” al Deporte, María
Sánchez Rodríguez tiene ya en su
mano el galardón en la categoría
de Cultura y en el ámbito de la Em-
presa, Victoria Padial Hernández
fue la ganadora.

Al comienzo del acto, José Joly,
presidente del Grupo Joly, afirmó
que se trata de “una iniciativa que
premia la ejemplaridad, algo muy
adecuado que produce gran satis-
facción a las personas que la pro-
movemos”. Los Premios Andalu-
ces del Futuro se han convertido,
argumentó José Joly, “en todo un
referente para la juventud anda-
luza en los campos de la ciencia,
el deporte, la empresa, la acción
social y la cultura”. Desde la pri-
mera edición, “se ha puesto de

manifiesto que Andalucía existe y
tiene más empuje del que se pien-
sa y que no son pocos los jóvenes
de la región que consiguen en-
cauzar sus inquietudes y capaci-
dades, unos jóvenes que estarán
pronto al frente de nuestras em-
presas y que tomarán las riendas
de esta comunidad de cara a los
próximos años”.

En su intervención ante el pú-
blico presente en el patio de la
Montería, José Ignacio Goirigol-
zarri, presidente de Caixabank,
felicitó a todos los finalistas y a los
galardonados, personas que “son
un ejemplo gracias a unos logros
extraordinarios que fomentan los
valores por los que realmente me-
rece la pena luchar”. El ejemplo
motiva y moviliza y, tras momen-
tos difíciles, “no se debe caer en el
desánimo y hay que tener com-
promiso para salir adelante fo-
mentando una sociedad con ma-
yores oportunidades y que sea ca-
da vez mejor y cohesionada”. Goi-
rigolzarri afirmó con rotundidad

que “merece la pena rebelarse
contra el fatalismo y ver que me-
rece la pena luchar por la reali-
dad. La reacción ante ese incon-
formismo debe ser siempre la
puesta en acción que es lo que
transforma la realidad”. El presi-
dente de Caixabank, defendió la
excelencia, la que definió como
“un camino en el que hay que es-
tar permanentemente trabajan-
do, sabiendo que nunca se llega-
rá a ella”, una característica fun-
damental en estos jóvenes.

La granadina Victoria Padial
Hernández fue la primera galar-
donada en recoger su premio, en
el ámbito de la empresa, que reci-
bió de la mano de Rogelio Velasco,

consejero de Transformación Eco-
nómica, Industria, Conocimiento
y Universidades de la Junta de An-
dalucía. Padial aseguró que con
Biathlonfit quiere “aunar toda su
experiencia para mejorar la salud
de las personas a través de una ini-
ciativa muy novedosa que fusiona
el deporte con los aspectos psico-
lógicos para conseguir así una so-
ciedad más saludable”.

El siguiente en recoger su pre-
mio fue David Caballero Pradas
en la categoría de Acción Social.
María Jesús Catalá, directora te-
rritorial de Caixabank en Andalu-
cía Occidental y Extremadura, fue
la encargada de entregarlo. El jo-
ven, nacido en la localidad sevilla-
na de El Rubio, apuntó que “hay
que cambiar el mundo a través de
la educación. Hacen falta más so-
ñadores y debemos poner nuestra
experiencia y habilidades en ne-
gocios, ciencia y tecnología para
hacer esos sueños realidad”.

La ciencia, tan vital en la crisis
sanitaria provocada por el corona-

● El Grupo Joly

y Caixabank

premian

a jóvenes

andaluces que

destacan en

Acción Social,

Empresa,

Ciencia, Deporte

y Cultura

Talento andaluz
en una noche mágica

Andaluces del Futuro
se ha convertido en
todo un referente para
la juventud regional

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Los premiados Melissa García, María Sánchez, María Pérez, Victoria Padial y David Caballero. Detrás, José Ignacio Rufino, Patricia del Pozo, Elías Bendodo, José Ignacio Goirigolzarri,

Rogelio Velasco, Mariola Rus, María Jesús Catalá, José Joly y Antonio Fragero.
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virus, tuvo nombre y apellidos con
Melissa García Caballero. La ma-
lagueña recibió el premio por par-
te de Sonia Gaya, presidenta del
Pleno, primera teniente de alcal-
de, delegada de Haciena y Admi-
nistración Pública del Ayunta-
miento de Sevilla. García habló so-
bre un “espíritu inquieto que ha
ido creciendo” en ella desde pe-
queña. Ese mismo espíritu, y tras
años de experiencia internacional,
la joven ha decidido volver a su tie-
rra porque “sentía la obligación de
volver y poder devolver todo lo in-
vertido en mi formación. Además,
estoy convencida de que en Anda-
lucía se puede hacer ciencia de ca-

lidad”. Para dar por cerrada su ex-
posición, corroboró que “sin cien-
cia no hay progreso y se debe apo-
yar a los jóvenes investigadores”.

La cultura estuvo bien represen-
tada por María Sánchez Rodrí-
guez, joven a la que entregó el ga-
lardón Patricia del Pozo, conseje-
ra de Cultura y Patrimonio Histó-
rico de la Junta de Andalucía.
Sánchez, cordobesa de nacimien-
to, pero con raíces en la sierra nor-
te sevillana, aseguró que “es muy
importante en tiempos de incerti-
dumbre preguntar a nuestros ma-
yores y miremos en nuestros pue-
blos y medios rurales porque, sa-
biendo de dónde venimos, podre-

mos reflexionar y tantear a qué
mañana nos queremos dirigir. La
palabra cultura viene de cultivo,
de la tierra, y no podemos olvidar
que nuestros pueblos y campos es-
tán llenos de ella y de un patrimo-
nio insuperable”.

Para cerrar la entrega de pre-
mios, José Ignacio Goirigolzarri,

presidente de Caixabank, entregó
el reconocimiento deportivo a
María Pérez García. La granadina,
que ha participado en los Juegos
Olímpicos de Tokio, afirmó que
“es necesario este tipo de recono-
cimientos. Además, hay que soñar
y nunca dejar de hacerlo porque
no hay nada imposible. Todo me-
rece la pena y da igual la edad que
se tenga. Todos tenemos sueños y
hay que perseguirlos”.

Para clausurar el acto y justo an-
tes de la actuación de la bailaora
Macarena Ramírez, Elías Bendo-
do, consejero de Presidencia, Ad-
ministraciones Públicas e Interior
de la Junta de Andalucía, enfatizó

que en esta XIII edición “los gana-
dores han dado una gran lección,
demostrada con su trayectoria y
palabras”. Bendodo destacó el li-
derazgo y ganas por emprender
nuevos retos son la representa-
ción perfecta de lo mejor que tie-
ne Andalucía. “Jóvenes, futuro,
esfuerzo y talento son los atribu-
tos que todos queremos para la co-
munidad, una tierra con más
oportunidades y más justa”, agre-
gó, antes de recordar que este ca-
mino, “que no ha sido fácil, debe
seguir afrontándose con humil-
dad y respeto para trabajar en un
futuro mejor, futuro que tiene co-
mo aliado al Gobierno andaluz”.

GALARDONADOS

5

Victoria Padial
EMPRESA

“Queremos aunar

experiencia para

mejorar la salud

de las personas ”

María Pérez
DEPORTE

“Hay que soñar

y nunca dejar de

hacerlo, porque

nada es imposible”

David Caballero
ACCIÓN SOCIAL

“Hay que cambiar el

mundo a través de la

educación, se necesitan

más soñadores”

Melissa García
CIENCIA

“Sin ciencia, no hay

progreso, y se debe

apoyar a los jóvenes

investigadores”

María Sánchez
CULTURA

“En elmundo rural

están nuestros

orígenes y existe un

patrimonio inmenso ”

Andalucía tienemucho
talento y empuje y
estos premios son
el ejemplo de ello”

José Joly
Presidente de Grupo Joly

Merece la pena
rebelarse contra el
fatalismo y transformar
la realidad”

José Ignacio Goirigolzarri
Presidente de Caixabank

Bendodo destaca el
ejemplo de liderazgo
y ganas de emprender
de los galardonados

Elías Bendodo, consejero de la Presidencia, clausuró la gala.

El presidente de Caixabank, José Ignacio Goirigolzarri, en su discurso. José Joly.

Patricia del Pozo, Rogelio Velasco, Elías Bendodo, María Jesús Catalá, José Ignacio Goirigolzarri, José Joly y
José Antonio Carrizosa.
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● Patricia del Pozo y el general Alfonso Rodríguez Castillo, jefe de la IV Zona de la

Guardia Civil.

●Rogelio Velasco y Elías Bendodo con Tomás Valiente, director general del Grupo Joly.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y VICTORIA HIDALGO.

● José Ignacio Goirigolzarri, María Luisa Martínez Gistau, directora de Comunicación y Relaciones Institucionales de

Caixabank, y María Jesús Catalá.

●Elías Bendodo y Antonio Fernández, delegado de Iberdrola en

Andalucía.

●Elías Bendodo y José Ignacio Goirigolzarri.●El presidente del Puerto de Sevilla, Rafael Carmona, y el consejero Rogelio Velasco.

PREMIOSANDALUCESDELFUTURO
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● José Luis Ballester, del Consejo Editorial del Grupo Joly; Francisco Arteaga y el senador

Javier Arenas.

● La presidenta del PP de Sevilla Virginia Pérez; el alcalde de Tomares José Luis Sanz y el

portavoz del PP en el Ayuntamiento de Sevilla, Juan de la Rosa.

● La decana del Colegio de Ingenieros, Ana Jáuregui, con la primera teniente de alcalde del

Ayuntamiento de Sevilla, Sonia Gaya.

● Los directivos de Caixabank Ignacio Blasco, Ana Soler, María Jesús Catalá, María Luisa Martínez Gistau, Yolanda Vera, Jesús

Garrido-Arroquía y Guillermo Martín. ●Un momento de la actuación de la bailaora Macarena Ramírez.

●El catedrático de Economía Francisco Ferraro y el asesor de empresas Jorge Segura.

● José Antonio Carrizosa con Juan Carlos Cabrera, delegado de Gobernación y Fiestas Mayores

del Ayuntamiento de Sevilla.● La americanista Enriqueta Vila. ●El abogado Manuel Clavero Ternero.
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LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia

Cristina Valdivieso

Un nuevo brote de Covid-19 con
más de una veintena de conta-
gios golpea a una residencia de
mayores de Sevilla después de
que esta misma semana se hayan
dado por superados los últimos
grandes focos detectados en los
geriátricos sevillanos durante la
quinta ola, que se alcanzó el pico
de contagios entre residentes el

pasado 24 de agosto cuando se
contabilizaron 250 positivos en-
tre los usuarios de geriátricos.

El último brote se ha declara-
do en la residencia Beato Juan
Grande, en el centro de la capi-
tal, y, según ha podido saber es-
te periódico, ha sido confirmado
como resultado de la realización
semanal de pruebas de detec-
ción del virus. Se da la circuns-
tancia de que este brote ha surgi-

do después de que todos sus
usuarios recibieran la semana
pasada la tercera dosis de la va-
cuna, indicada por las autorida-
des sanitarias como refuerzo a la
protección en los colectivos más
vulnerables. Hasta el momento
son 24 las personas afectadas,
todas residentes del centro y, se-
gún fuentes cercanas a la resi-
dencia, se encontrarían, en su
mayoría, asintomáticas.

Igualmente, la Consejería de
Salud y Familias dio ayer cuenta
de otro foco de menor dimen-
sión, también en la capital, y que,
igualmente, se ha registrado en
plena administración de la terce-
ra dosis de refuerzo de la vacuna

contra el coronavirus a los resi-
dentes. En este caso, el centro
afectado es el Residencial Hábi-
tat Geriátrico, en la calle Pérez
Galdós, y donde se han confirma-
do 12 contagios repartidos entre
10 usuarios y dos empleados.

Hay otras cuatro residencias
que contabilizan positivos según
la última actualización de datos
de la Junta. Son Domusvi Alcalá
de Guadaíra, centro residencial
Auxilia, Claret y residencia He-
liópolis, todas con un solo caso
entre el personal empleado.

Por otro lado, los dos brotes
que aún permanecían activos
desde hace varias semanas en la
provincia no arrojan ya casos po-

● Salud confirma 24 residentes positivos en
el centro Beato Juan Grande y otros 12 entre
mayores y empleados del Hábitat Geriátrico

Declarados dos brotes en residencias
de la capital tras recibir la tercera dosis

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Estado que presentaba ayer el acceso principal de la residencia Beato Juan Grande, en el centro de Sevilla, con la puerta cerrada.

sitivos y han sido dados final-
mente por resueltos. Se trata así
del foco del centro de personas
mayores Domusvi Santa Justa,
azotado por un grave brote de co-
ronavirus Covid-19 en la primera
oleada de la pandemia, que ha
quedado resuelto tras sumar dos
muertes, y el geriátrico San Nico-
lás de Cantillana, que ha llegado
a arrojar un total de 86 contagios
entre los ancianos y la plantilla,
registrando a primeros de mes un
fallecimiento, y que ha quedado
igualmente resuelto un mes des-
pués de declararse.

Los otros focos que han azota-
do las residencias de mayores du-
rante la quinta ola, y que ya se
dieron por concluidos con ante-
rioridad, son los declarados en el
centro de personas mayores Ge-
rón de Sevilla capital, en la Ca-
rretera de Carmona y que conta-
bilizó más de 60 contagios entre
los ancianos y la plantilla, así co-
mo un total de cinco fallecidos;
en la residencia El Pilar, en Car-
mona, que ha contabilizado tres
muertos; en el centro de perso-
nas mayores Guadaíra de Alcalá
de Guadaíra, que quedó igual-
mente zanjado tras la muerte de
once ancianos; el del geriátrico
Vitalia de Écija tras 14 muertes; y
en el ancianos de las Hermanitas
de los Pobres de la capital, donde
no se han registrado fallecidos.

REPUNTE DE CONTAGIOS

Por su parte, la última actualiza-
ción del informe que semanalmen-
te hace la Consejería de Salud so-
bre la situación en los geriátricos
se aprecia un cierto repunte en el
número de mayores y trabajadores
afectados. En concreto, en la pro-
vincia se contabilizan 34 casos
confirmados entre los usuarios,
cinco de ellos hospitalizados, y seis
trabajadores también positivos.
Hace una semana se contabiliza-
ban 18 mayores contagiados, aun-
que eran 17 los positivos que se re-
gistraban entre la plantilla de tra-
bajadores de estos centros.
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C. R. SEVILLA

“La atención presencial no existe”.
Así de tajante se mostró la porta-
voz del PSOE andaluz en el Parla-
mento, Ángeles Férriz, en el duro
intercambio que mantuvo ayer
con el consejero de Salud y Fami-
lias, Jesús Aguirre, sobre la situa-
ción de los centros de salud en la
comunidad. El PSOE lleva sema-
nas redoblando la presión sobre el
Gobierno andaluz a cuenta de la
Atención Primaria y la presencia-
lidad de las citas médicas.

Según avanzó Juanma Moreno
el martes, en su comparecencia
para anunciar la vuelta a la “prác-
tica normalidad” de gran parte de

Andalucía, las citas serán presen-
ciales para quien lo desee desde
mañana, 1 de octubre. Los socia-
listas insisten en que esto no es po-
sible. Férriz ilustró con un rosario
de quejas en distintos puntos de la
comunidad esta idea e incluso
acusó de “ignorante” al Ejecutivo
ante sus anuncios de vuelta a la
normalidad en los ambulatorios y
consultorios de la comunidad.

Aguirre, en su defensa, recordó
que la puesta en marcha de la
atención telefónica fue una conse-
cuencia de la pandemia y venía in-
dicada por el Ministerio de Sani-
dad y también por la “evidencia
científica”, en un intento por mini-
mizar los contagios tanto de los

pacientes como de los propios sa-
nitarios, uno de los sectores más
afectados por el Covid-19. El titu-
lar de Salud esgrimió también los
aumentos de presupuesto y el au-
mento de personal –hay 19.200
profesionales más, aseguró, res-
pecto a antes de la pandemia–, pe-
ro también recordó que hay una
gran dificultad para encontrar mé-
dicos y enfermeros por la falta de
profesionales en las bolsas.

Los números expuestos por el ti-
tular de Salud no convencieron a
la portavoz socialista, que cree que
los problemas detectados en la
Atención Primaria responden a
una estrategia del Gobierno por
reforzar la sanidad privada. “Es
una invitación envenenada para
que la gente vaya a la consulta pri-
vada”, espetó Férriz, que cifró en
400.000 el número de andaluces
que se hicieron un seguro sanita-
rio privado el pasado año y asegu-
ró que “un 20%” de la población
de la comunidad ya tiene uno.

“La sanidad es una, de todos y
para todos”, se defendió Aguirre,
que afeó a Férriz el “mantra” del
PSOE contra la privada y recuperó
críticas de los inicios de la legisla-
tura al respecto d e las listas de es-
pera. También ironizó con que
fuera la portavoz socialista quien
debatiese ayer con él por orden del
“alcalde de Sevilla”, en referencia
a Juan Espadas.

● La portavoz socialista asegura que las

citas presenciales “no existen” y acusa al

titular de Salud de favorecer a la privada

Aguirre defiende la situación
de la Atención Primaria
ante las críticas del PSOE

La sanidad es una y de

todos, pero ustedes

tienen unmantra

contra la privada”

Jesús Aguirre
Consejero de Salud
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EDITORIAL

EL REGRESO A UNA NORMALIDAD CON MATICES

E
L presidente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, anunció el martes
pasado que mañana se suprimirán las
restricciones provocadas por el coro-

navirus en media Andalucía. De esta manera,
los municipios que el viernes alcancen el Nivel
0 volverán a la normalidad absoluta –aunque
permanecerá la obligación de llevar mascari-
lla en los lugares públicos cerrados–, mientras
los que aún permanezcan en el Nivel 1 verán
cómo los aforos en la hostelería seguirán re-
ducidos. En general, dicho anuncio ha sido
acogido con el lógico júbilo por parte de la po-
blación, que ya desde hace un par de semanas
había procedido prácticamente a una norma-
lización de facto, como se podía comprobar
especialmente los fines de semana. Los ciuda-
danos están ya cansados de las restricciones, y

en muchos lugares de la comunidad autóno-
ma, los que tienen menos de 50 casos por cada
100.000 habitantes, es absurdo mantener
unas medidas que tanto dañan a los pequeños
y medianos empresarios –base del empleo en
España– y obstaculizan la sociabilidad, tan
necesaria para el bienestar psíquico de todos.
Sin embargo, y aunque todo indica que esta-
mos llegando a la fase final de la pandemia
–cuya duración nadie es capaz de calcular
ahora mismo–, hay que volver a insistir, como

hizo el presidente de la Junta, en que debemos
seguir perseverando en medidas básicas como
el uso de la mascarilla o la limpieza de las ma-
nos con hidrogel, sobre todo cuando estamos
en contacto con personas especialmente vul-
nerables al virus. Como muestra de que no es-
tamos fuera de peligro, ayer se detectó un
nuevo brote de Covid-19, con más de una vein-
tena de contagios, en una residencia de mayo-
res de Sevilla. El virus tardará mucho en desa-
parecer y, probablemente, nunca lo hará del
todo. Por eso es importante que todos seamos
conscientes de que es importante proteger a la
llamada población diana. Este mensaje se de-
be difundir, especialmente, entre la juventud.
Es el momento de avanzar hacia una normali-
dad que tardará mucho en volver a ser lo que
era. En cualquier caso, bienvenida sea.

Casos como el del nuevo brote en una
residencia de ancianos de Sevilla nos
recuerdan que el virus seguirá siendo
una amenaza durantemucho tiempo
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MISIÓN POR
MEDIA SEVILLA

V
IENDO la relación de horarios e iti-
nerarios que recorrerá el Señor del
Gran Poder en andas se llega a una
conclusión: no es sólo una Misión

por los llamados Tres Barrios (Los Pajari-
tos, La Candelaria y Amate), sino por me-
dia Sevilla. Viendo la relación del horario

e itinerario que recorrerá el Señor del
Gran Poder en su paso procesional se lle-
ga a otra conclusión: no es un regreso de
la Catedral por el camino más corto, sino
una procesión triunfal con todos sus avíos
y un amplio deleite por su barrio de San
Lorenzo, con estación en la Casa Sacerdo-
tal y en San Antonio de Padua. Algunos ca-
pillitas de colmillo retorcío ya están lar-
gando: “Después que no digan que les
obligan a dar un rodeo por el Arco del Pos-
tigo y la plaza del Museo en la Madruga-
da”. Hay gente para todo, hasta para que-
jarse porque saldrá el Gran Poder, como si
no fuera una de las maravillas de Sevilla.

La Misión, por consiguiente, se plantea
a lo grande. El Señor no irá por el camino
más corto, ni en el traslado en andas ni en
la procesión en su paso. Por el contrario,
visitará templos de otras hermandades y
no sólo en el casco antiguo, sino también
se extenderá en sus traslados por la peri-

feria. Por ejemplo, para ir en andas desde
la parroquia de la Candelaria a la de San-
ta Teresa tardará nueve horas y media, y
hará estación en la parroquia de los Dolo-
res de El Cerro del Águila. Visitará los tem-
plos de otras hermandades, como Los Gi-
tanos, San Benito, La Sed (Nervión), o
Santa Cruz. También la residencia de las
Hermanitas de los Pobres y el sanatorio de
San Juan de Dios. Y en el recorrido desde
la parroquia de la Blanca Paloma a la Can-
delaria llegará a la de San Lucas, en Santa
Aurelia. Como curiosidad, el Señor va a

pasar por la calle de Carlos Marx, aunque
también por la avenida de Juan XXIII.

La Hermandad del Gran Poder ha acla-
rado que los itinerarios se han fijado de
acuerdo con el Ayuntamiento y siguiendo
las recomendaciones de la Consejería de
Salud de la Junta de Andalucía. Para el Ar-
zobispado, entiendo que supone un cam-
bio de criterio. El listón se vuelve a subir
para las procesiones extraordinarias. Es
evidente que no sólo han valorado los cua-
tro siglos de la hechura del Señor por Juan
de Mesa. Otras imágenes de valía, y del
mismo autor, también han cumplido cua-
tro siglos en los últimos años. Pesa mucho
más la devoción que profesa Sevilla a Je-
sús del Gran Poder. Los cuatro siglos no es
lo principal. Esta es una Misión que abre
un tiempo nuevo y anuncia la luz al final
del túnel de la pandemia. La procesión
triunfal del Señor en su paso será la prue-
ba de fuego para el futuro de las cofradías.

Las dos orillas

JOSÉ
JOAQUÍN
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

Los cuatro siglos no es lo
principal. Abre un tiempo
nuevo y anuncia la luz al
final del túnel de la pandemia
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Redacción

El secretario general del PSOE
de Andalucía, Juan Espadas, en-
marcó la reunión de Juanma
Moreno con López Miras en la
intención del presidente de la
Junta de seguir “buscando de
alguna manera apoyo al plan-
teamiento y al modelo de finan-
ciación que entendemos debe
ser más justo” para Andalucía, y

ha recordado que “eso fue obje-
to de un posicionamiento en el
Parlamento andaluz que impul-
só el PSOE-A”, donde, por eso,
se sienten “padres de lo que
ahora al presidente de la Junta
le toca defender”, añadió.

Tras subrayar que, por tanto,
“nada que discutir” desde el
PSOE-A en relación “al modelo y
a la propuesta” de reforma de la
financiación autonómica que

plantea la Junta, Juan Espadas
ha insistido en que le “parece
bien el intento de buscar un
acuerdo desde el punto de vista
institucional entre comunidades
autónomas” en torno a este
asunto, porque “habrá un Conse-
jo de Política Fiscal más pronto
que tarde en el que las comuni-
dades tengan que llegar a un
acuerdo con el Gobierno de Es-
paña, y, por tanto, deben hablar

e intentar acercar posturas”. No
obstante, reiteró que “es necesa-
rio también un acuerdo políti-
co”, entre partidos, porque, “si se
consigue ese acuerdo” entre co-
munidades, la reforma del mo-
delo de financiación “se aproba-
rá en una ley orgánica en el Con-
greso”, y “una cuestión de Esta-
do como es el modelo de finan-
ciación autonómica requiere de
una posición común entre el
PSOE y el PP”. Por eso, “en esta
cuestión, también habrá que po-
ner encima de la mesa posicio-
nes entre responsables políticos
de un partido o el otro que pue-
dan estar alejadas”, afirmó.

Juan Espadas respalda las peticiones
del presidente sobre financiación

EFE

Juan Espadas.
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PP, Cs y Vox
aprueban
la Cuenta
General del
ejercicio 2019

Efe SEVILLA

La Cuenta General de la Junta
de Andalucía correspondien-
te al ejercicio del 2019 fue
ayer aprobada en el Parla-
mento con los votos de PP, Cs
y Vox, mientras que PSOE,
Unidas Podemos y los diputa-
dos no adscritos de Adelante
Andalucía la han rechazado.

Los portavoces de PP y Cs
defendieron en la Cámara que
la Cuenta General demuestra
el cambio en la gestión de la
Junta y la eficacia en el uso de
los recursos, mientras que los
partidos de la oposición han
criticado los números.

La parlamentaria del PP Ro-
salía Espinosa aseguró que casi
todas las magnitudes contables
mejoran respecto al 2018, año
de gobierno socialista, cum-
pliendo los objetivos de estabi-
lidad presupuestaria, rebajan-
do el déficit, con el menor in-
cremento de deuda en diez
años (0,9 %) y cumpliendo con
la normativa en lo que respecta
al pago a proveedores.

Por parte de Ciudadanos,

Concepción González defendió
que el informe demuestra “el
cambio” en Andalucía, redu-
ciendo los libramientos pen-
dientes en un 23%, cumplien-
do las reglas de gasto, aumen-
tando el gasto en sanidad, edu-
cación y política sociales.

El diputado socialista Anto-
nio Ramírez de Arellano, de-
nunció que “el agujero” de las
cuentas del 2019 asciende a
562 millones, “por encima de
cualquier otro titular que in-
tenten colar”, y reclamó al Go-
bierno que aprenda “humil-
dad y prudencia”.

Por parte de Unidas Pode-
mos, Carmen Barranco dijo
que se repiten los mismos in-
cumplimientos de años ante-
riores y ha subrayado que se re-
cogen más de 1.200 millones
en obligaciones no imputadas
al presupuesto, lo que PP y Cs
“calificaban año tras año como
facturas en los cajones”.

Desde Vox, Ángela Mulas
ha opinado que la deuda de
34.000 millones “sigue sien-
do bastante preocupante” y
presumió de la influencia de
su grupo para cumplir los
compromisos de estabilidad
presupuestaria.

Vox saca pecho de

su influencia en el

cumplimiento de

las normas fiscales
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La Junta
implanta la
cita previa en
los registros
civiles

Jorge Muñoz SEVILLA

El viceconsejero de Turismo,
Regeneración, Justicia y Ad-
ministración Local, Manuel
Alejandro Cardenete, desta-
có ayer “la apuesta decidida
por la digitalización” que es-
tá haciendo la Junta con la
implantación del nuevo siste-
ma de gestión procesal
@driano, que arranca el pró-
ximo mes de octubre en cua-
tro juzgados de Jerez de la
Frontera, y la puesta en mar-
cha de la cita previa en 23 re-
gistros civiles andaluces.

Así lo explicó Cardenete
ayer antes de asistir a la Comi-
sión Mixta entre la Consejería
y el Tribunal Superior de Jus-
ticia de Andalucía (TSJA), que
se celebró en Granada presidi-
da por el presidente del Alto
Tribunal andaluz, Lorenzo del
Río, en el marco de la “rela-
ción permanente entre el
TSJA, que coordina la Admi-
nistración de Justicia en An-
dalucía y nosotros como servi-
cio prestacional”.

En este sentido, el vicecon-

sejero detalló que la prueba
piloto del nuevo @adriano
arranca en octubre en los tres
juzgados de lo Social de Jerez
y en el Contencioso-Adminis-
trativo, después de que se ha-
ya superado la primera fase,
prepiloto, en la que el nuevo
sistema de gestión procesal ha
convivido con el antiguo en
estos órganos judiciales, lo
que ha permitido detectar
errores e incidencias en el
mismo para subsanarlas.

La fase piloto se mantendrá
en Jerez durante todo el mes
de octubre y, una vez supera-
da, se comenzará con la im-
plantación progresiva en el
resto de juzgados de lo Social
y de lo Contencioso-Adminis-
trativo andaluces durante to-
do 2022, hasta que esté culmi-
nada la implantación comple-
ta en los primeros meses de
2023. Unos trabajos que tie-
nen una inversión cercana a
los 20 millones de euros.

Entre las ventajas que este
sistema de gestión procesal tie-
ne con respecto al anterior es la
facilidad de manejo del Expe-
diente Digital Electrónico so-
bre el que se va a poder trabajar
con mucha versatilidad.

Se trata de una
apuesta por un
nuevo sistema de
gestión judicial
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Agencias SEVILLA

El socialista José Antonio Hidal-
go sustituyó ayer a Susana Díaz
como diputado por Sevilla en el
Parlamento de Andalucía des-
pués de que la ex líder del
PSOE-A renunciara a su acta pa-
ra afrontar sus nuevas tareas en
el Senado.

Hidalgo prometió acatar la

Constitución y el Estatuto de
Autonomía al tomar posesión
de su cargo de parlamentario
andaluz al inicio del pleno que
se celebra esta semana. Se trata
de la segunda vez que Hidalgo
es diputado andaluz, ya que la
pasada legislatura ocupó el es-
caño cuando María Jesús Mon-
tero dejó la Cámara regional pa-
ra convertirse en ministra de

Hacienda y portavoz del primer
Gobierno de Pedro Sánchez.

La decisión de Díaz, que ayer
tomo posesión como presidenta
de la Comisión de Industria, Tu-
rismo y Comercio en la Cámara
Alta, se adoptó tras una reunión
con el nuevo líder del PSOE de
Andalucía y alcalde de Sevilla,
Juan Espadas, que le venció en
las primarias de junio pasado.

José Antonio Hidalgo sustituye a
Susana Díaz como diputado andaluz

JULIO MUÑOZ / EFE

José Antonio Hidalgo.
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La doma vaquera, un reclamo para vivir un fin de semana en
Umbrete
Pedro Preciado  •  original

Es uno de los pueblos con gran cantidad de aficionados en este mundo y tras la pandemia se
vio obligado a no poder celebrarlo. Pero desde hoy jueves al próximo domino en Umbrete
tienen una cita importante con el mundo del caballo y además con una buena obra social. En
la mañana del pasado lunes tuvo lugar la presentación del cartel del Campeonato de España
de Doma Vaquera Absoluto y Menores 2021 en la Real Maestranza de Caballería de Sevilla,
que se celebrará en Umbrete los días 1, 2 y 3 de octubre. Junto al Campeonato de España,
que ya les comentaba hoy jueves 30 de septiembre la Copa de Andalucía de Caballos
Jóvenes. Allí en la Real Maestranza de Caballería de Sevilla se dieron cita personalidades
que se encargaron de presentar el cartel del evento de este fin de semana. El presidente de la
Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos junto al alcalde de Umbrete, Joaquín
Fernández Garro, el presidente de la Hermandad del Rocío, Juan Manuel Barrios Santana, y
José Antonio Núñez, Director Técnico del Campeonato. El propio Garro explico en su
intervención, la importancia de este evento de carácter nacional, pues será una buena
oportunidad para promocionar los valores turísticos de los que goza Umbrete: la gastronomía,
la enología, el patrimonio monumental histórico-artístico o el turismo industrial, entre otros. Un
Campeonato que contará con todas las medidas de seguridad y aforo frente al Covid que
exige la Junta de Andalucía, tal y como indicó el Director Técnico del mismo en su
intervención, y que, sin duda, será un magnífico escaparate de Umbrete al exterior, que, con la
buena evolución de los datos pandémicos, animará a los amantes de esta disciplina deportiva
a acudir a la capital del Mosto de nuestro Aljarafe durante el fin de semana. #Umbrete
#DomaVaquera. Es la buena recomendación desde las paginas de El Correo de Andalucía
para disfrutar además de, buena gastronomía, vinos de primer nivel y el entorno de uno de los
pueblos mas bellos de nuestra provincia. Todo esta preparado y recuerden que los beneficios
de este evento estarán destinados a obras sociales para los mas necesitados en tiempos muy
difíciles. El Caballo, los jinetes, el entorno y las magníficas previsiones meteorológicas harán
de este fin de Semana en Umbrete de algo diferente y que no se pueden perder. Esta ciudad
que comienza poco a poco a preparar la fiesta del Mosto y de la aceituna fina de nuestro
Aljarafe, ponencia degustaciones y visitas al centro de interpretación del mosto, pero eso será
algo que les contaremos llegado ese momento y que los sevillanos esperan con la
impaciencia tras dos años sin poderse celebrar, ahora con esta nueva normalidad será una
realidad en poco tiempo.
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

La polémica por la histórica revisión 

que hizo el INE del PIB del segundo tri-

mestre del año sigue coleando y comien-

zan a intuirse ya los tintes de lo que ame-

naza con convertirse en una campaña 

de desprestigio contra el organismo. El 

Gobierno mantiene que no modificará 

sus previsiones pese a la nueva cifra –en 

contra de la tendencia de organismos 

como Banco de España y varias insti-

tuciones financieras– y apoya su deci-

sión en una «prudencia» que la oposi-

ción califica de «manipulación». Por-

que lo cierto es que el cambio del dato 

del segundo trimestre, de un alza del 

2,8% a un 1,1%, descabalga a España del 

grupo de países avanzados y la deja a la 

cola de la recuperación de Europa. 

Así, la vicepresidenta primera y mi-

nistra de Asuntos Económicos y Trans-

formación Digital, Nadia Calviño, es-

quivó ayer nuevamente las preguntas 

sobre el impacto del fuerte recorte e in-

tentó restarle importancia. «Estos me-

ses he visto muchas revisiones al alza 

y a la baja de las previsiones. También 

llevo tres años escuchando sus llama-

das a mi dimisión haya o no revisiones, 

haya o no una pandemia o sea cual sea 

El Gobierno siembra las dudas 
sobre las estadísticas del INE: 
«Ahora tenemos datos diarios»
∑ Calviño dice que  

el Instituto creará un 
grupo de trabajo para 
mejorar la metodología 
y el INE desvincula la 
iniciativa de la última 
revisión del PIB 

la situación económica», puntualizó Cal-

viño. Respondía así a las preguntas de 

la portavoz del PP, Cuca Gamarra, que 

le reprochó que en cualquier país de Eu-

ropa, el ministro de Economía hubiera 

dimitido tras la revisión a la baja de un 

organismo como el INE. «O no se ente-

ra o no quiere que nos enteremos los es-

pañoles. Pero en cualquier país de Eu-

ropa, el ministro de Economía hubiera 

dimitido», aseguró Gamarra, que acu-

só a Calviño de estar a la altura del so-
cialista Pedro Solbes, el «peor ministro 

de Economía de la historia». 

La ministra intentó entonces dirigir 

las dudas hacia los cálculos del INE. Afir-

mó que estos cambios y revisiones po-

nen de relieve la dificultad estadística 

en particular en esta situación de pan-

demia. Y anunció que el presidente del 

INE le ha transmitido su intención de 

crear un grupo de trabajo técnico con 

otras instituciones «para analizar el 

mensaje y el encaje de los indicadores 

extraordinarios utilizados durante la 

pandemia, con el objetivo de mejorar 

las metodologías y la capacidad colec-

tiva de prever qué es lo que va a suce-

der con la economía». 

Fuentes del INE desvinculan esta ini-

ciativa de la última revisión y aseguran 

a este diario que la idea de crear este 

grupo de trabajo llevaba meses presen-

te en la sede del organismo. «Es ahora, 

con la experiencia que ofrece más de un 

año utilizando estas fuentes adiciona-

les, cuando se ha concretado en una pro-

puesta para el orden del día de la pró-

xima reunión del Consejo Superior de 

Estadística, que se celebrará el día 13 de 

octubre». La idea que maneja Estadís-

tica es que sea un grupo amplio que in-

cluya no solo a miembros de este con-

sejo, del que forman parte el Banco de 

España o la Airef, entre otros, sino que 

también acoja a otros analistas y repre-

sentantes del mundo académico. Cabe 

recordar que el INE, en la nota explica-

tiva que publicó el día de la revisión, se-

ñaló que en la misma había influido 

«particularmente» la actualización de 

la información sobre ventas de grandes 

empresas y pymes societarias que ofre-

ce la Agencia Tributaria. 

También el ministro de Seguridad 
Social, José Luis Escrivá, se sumo ayer 

a esta polémica. Preguntado por el re-

corte de la estimación en una entrevis-

ta en Onda Cero, Escrivá indicó que se 

están produciendo muchas revisiones 

por parte del INE debido a que las esta-

dísticas «siguen muy ancladas todavía 

en encuestas». Estas encuestas, expli-

có el ministro, «se han deteriorado» du-

rante la pandemia por la dificultad para 

recoger los datos presenciales. 

«Los institutos de estadística tienen 

José Luis 

Escrivá y 

Nadia 

Calviño  // 

ABC

Economía sigue la hoja 
de ruta: la economía 
crecerá un 6,5% este año 

«No hay precedentes de una 
recuperación tan rápida», dijo la 
titular de Economía la pasada 
semana para, de forma inmediata, 
asegurar que el Gobierno mantenía 
sus previsiones de crecimiento 
para la economía española en 2021. 
 

Jarro de agua fría: el 
rebote se limita al 1,1% en 
el segundo trimestre 

Dos días después de la euforia 
expresada por el Gobierno, el INE 
lanzó un jarro de agua fría sobre 

las expectativas de recuperación de 
la economía y revisó a la baja el 
crecimiento del PIB. Limitó su 
rebote al 1,1% en el segundo 
trimestre del año, 1,7 puntos menos 
de lo avanzado por el organismo 
estadístico a finales de julio, 
cuando estimó un aumento del PIB 
del 2,8% para el periodo abril-junio.  

 

Economía mantiene 
previsiones e intenta 
desacreditar a Estadística 

Calviño, pese a la revisión, ha 
insistido en que el Gobierno 
mantiene sus previsiones y cues-
tiona la elaboración de las estadís-
ticas del INE.    

EL PULSO CON ESTADÍSTICA 

que moverse más a utilizar los registros 

administrativos completos. Antes no 

existían, pero ahora tenemos datos dia-

rios. Por ejemplo, sabemos cuál es el ni-

vel de empleo del día anterior de toda 

la economía. Yo invito al INE a que uti-

lice mucho más los datos de ERTE dia-

rios del Ministerio, que los tenemos to-

dos los días, y también de afiliación», 

indicó. Escrivá recordó que el PIB es un 

integrador de muchas encuestas y de 

datos que hay que ponderar y que se 

suelen revisar. «Estoy convencido de 

que se revisará», señaló el ministro. 

La revisión de crecimiento del INE 

dejó en papel mojado los mensajes de 

euforia del Gobierno sobre la economía 

y forzó a la ministra a trazar una estra-

tegia que consistiría en adelantarse a 

los resultados que el INE haría públi-

cos, como avanzó ABC. El martes de la 

semana pasada la vicepresidenta com-

parecía tras el Consejo de Ministros para 

informar de que el Ejecutivo mantenía 

en el 6,5% su previsión de PIB para 2021 
y explicar que «no hay precedentes de 

una recuperación tan rápida». Dos días 

después el INE lanzaba un jarro de agua 

fría sobre las expectativas de recupera-

ción, que sorprendía al mundo acadé-

mico y empresarial, aunque no a la mi-

nistra de Economía. Su departamento 

era conocedor de esta revisión pero sus 

técnicos consideraron que no era cohe-

rente con los indicadores que manejan 

en el ministerio, por lo que optaron por 

mantener sus previsiones sin cambios 

y anunciarlas el martes al objeto de neu-

tralizar el hachazo que llegaría en dos 

días. La cascada de revisiones estaba 

servida. Esta misma semana el Banco 

de España avanzaba que lo haría.

El PP avisa: «En cualquier 
país de Europa el ministro 
de Economía hubiera 
dimitido tras la revisión de 
un organismo como el INE»
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Y
olanda Díaz está dejando rematadamente mal la imagen de Pablo 
Iglesias, en lo que se refiere a sus victorias internas dentro del Go-
bierno. El estilo farruco del exlíder de Podemos se quedaba en 

puro desplante vicepresidencial, sin llegar jamás a imponer sus tesis a 
la mayoría socialista. La titular de Trabajo en cambio, sin altanería ni 
pose, con una sonrisa que te pone en guardia, no para de ganar batallas.  
Venció a Calviño en el pulso del SMI, noqueó a Escrivá en la batalla de 
los ERTE y se impondrá a ambos en la derogación de la reforma laboral 
y quizá hasta en el cambio de modelo de pensiones. Que sea bueno para 
Yolanda Díaz y su ideología no quiere decir que venga bien a los intere-
ses de los españoles. De hecho, la inflación acaba de trepar al 4% y la ale-
gría del gasto público antes o después pasará una dolorosa factura. En-
tretanto, ¿qué hace el equipo económico sanchista?: pelearse con el INE, 
que acaba de romperle el cántaro de las previsiones.

SALA DE MÁQUINAS
JULIÁN QUIRÓS

EL CÁNTARO DE CALVIÑO
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¿PERO DÓNDE
VAMOS A TRABAJAR?

E
N cierta ocasión acudí a un almuerzo en el que la es-
trella invitada, una especie de gurú neoliberal muy
respetado en el mundo de la empresa, mostró su ad-
miración por los países en los que los jubilados com-

pletaban su pensión trabajando los fines de semana. En con-
creto puso como ejemplo el de un señor que laboraba en una
tienda de calcetines de un centro comercial pasando las tar-
jetas de crédito de los clientes. No se me ocurre peor final
para mis aciagos días: viejo y malhumorado, en un anodino
mall, escuchando un hilo musical de Ricky Martin y aguan-
tando las quejas de los clientes por mi más que segura len-
titud en el desempeño de las obligaciones.

Cada día parece más claro que la profecía de aquel halcón de
los negocios, que sonreía malévolo cuanto más negro pintaba
el futuro, está a punto de cumplirse. La otra noche, una de esas
personas que llamamos “con criterio” me comentó sus planes
de prejubilación en la misma barra de la Bodega San Lorenzo:
“Vienen curvas y a mí no me van a coger”. Se refería, claro es-
tá, a esas declaraciones en las que el ministro de Inclusión y Se-
guridad Social, José Luis Escrivá, se le escapó lo de la edad la-

boral hasta los 75
años, algo que todo
el mundo sabe que
tarde o temprano
ocurrirá debido a
dos razones incon-
testables: el especta-
cular crecimiento de
la esperanza de vida
en las últimas déca-

das (lo de la pandemia no será más que un bache) y la insoste-
nibilidad del sistema de pensiones tal como hoy lo conocemos.
Algunos, incluso, hablan de estafa piramidal. Escrivá pudo pe-
car de bocazas, pero no de insensato, justo al contrario que la
ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, fina demagoga y niña boni-
ta de las encuestas, cuya petición de “cautela” en este asunto no
es más que una nueva patada hacia delante a un asunto que tar-
de o temprano nos explotará en nuestras envejecidas caras.

En la España del paro, el problema ahora mismo no es si de-
bemos trabajar o no hasta los 75 años, sino dónde. En un siste-
ma laboral como el nuestro, donde los más jóvenes no encuen-
tran una ocupación remunerada y que prácticamente expulsa
a los trabajadores entre los 50 y los 60 años, resulta un poco in-
genuo soñar con gerontotajos en los que los futuros abuelos se
ganen el puré de cada día. A no ser, claro está, que el plan sea
recurrir al infraempleo, como ya se hace con las juventudes. Así
nos veremos unos pocos, vendiendo calcetines, cobrando una
miseria y aguantando a treintañeros mal educados con un MBA
y gorra corporativa. El paraíso.

¡Oh, Fabio!

LUIS
SÁNCHEZ-MOLINÍ

lmolini@diariodesevilla.es

5

En la España del
paro, el problema no es
hasta qué edad vamos
a trabajar, sino dónde
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Efe MADRID

La ministra de Hacienda, María
Jesús Montero, aseguró ayer que
los Presupuestos de 2022 estarán
definitivamente aprobados en el
Parlamento “antes del 31 de di-
ciembre, en tiempo y forma”.
Montero hizo esta afirmación en
la sesión de control en el Congre-
so después de que el lunes fuen-

tes del Gobierno situaran la fecha
de aprobación de las cuentas en el
Consejo de Ministros en la prime-
ra mitad de octubre, fuera del pla-
zo normativo que establece que
tienen que llegar al Parlamento
antes del final de septiembre.

Ante las críticas del diputado
del PP Mario Garcés, que califi-
có de “inmoralidad” que se ne-
gocie con independentistas, la

ministra aseguró que el Gobier-
no “hablará con todas las forma-
ciones políticas” y “va a conti-
nuar en la senda del diálogo”.

“El PP con esta actitud per-
manentemente está expresan-
do la frustración de no haber
ganado las elecciones”, afeó, al
tiempo que cargaba contra la
“hipocresía” de justificar los
pactos con formaciones nacio-

nalistas cuando estaban en el
Gobierno y criticarlas ahora.

La ministra señaló que confía
en poder anunciar “en breve” el
acuerdo presupuestario que ul-
timan los socios de Gobierno
para llevar el texto al Congreso
en la primera quincena de octu-
bre. Montero no desveló la fe-
cha concreta –fuentes del Go-
bierno apuntan a que podrían
estar listos para el 5 de octu-
bre–, aunque sí aseguró que se-
rá “más pronta” que la del año
pasado, cuando las cuentas se
aprobaron en el Consejo de Mi-
nistros el 27 de octubre.

Montero asegura que los Presupuestos
serán definitivamente aprobados este año

EDUARDO PARRA / EP

María Jesús Montero.
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El futuro profesional está en Ilerna: la FP de calidad que abre las
puertas del empleo
original

El futuro profesional está en Ilerna: la FP de calidad que abre las puertas del empleo / Ilerna Formación

El  curso 2021/22 acaba de arrancar y en ILERNA Sevilla ya tienen funcionando a pleno
rendimiento 15 ciclos formativos oficiales de Grado Medio y Grado Superior  en modalidad
presencial. Medio millar de alumnos acude a diario al macrocentro de la sevillana Avenida de
la Innovación para formarse y convertirse en los mejores profesionales de ramas como
Sanidad, Informática, Servicios Socioculturales y a la Comunidad, Imagen Personal o Comercio
y Marketing.

Y es que la Formación Profesional se ha erigido como una de las vías más efectivas de
inserción laboral y así lo atestiguan, entre otros, el informe publicado este verano por el
Instituto Estadístico de Andalucía sobre ‘Inserción Laboral de los Egresados de Formación
Profesional en Andalucía’.  En él se refleja que la tasa de inserción laboral de los titulados de
FP, cuatro años después de haber finalizado sus estudios, roza el 70%.
En esta línea, además, el último informe anual de Infoempleo y Adecco reflejó, recientemente,
que el 38% de las ofertas de empleo requirieron estudios de FP  (tanto Grado Medio como
Grado Superior) en 2019.
Para seguir engrosando esa elevada tasa ha llegado a la ciudad el centro ILERNA,
especializado en la enseñanza de Formación Profesional oficial desde hace cincuenta años.
Con sedes en Lleida, Madrid y Milán, ILERNA abrió sus puertas también en Sevilla en
septiembre de 2020  con una amplia oferta dirigida a alumnos de todos los perfiles y unos
equipamientos e instalaciones que poco tienen que envidiarle a la mejor facultad de la
provincia.
Cuatro mil metros cuadrados completamente renovados, equipos profesionales de última
generación y maquinaria cien por cien profesional dan fe de ello en el edificio Arena 2 de la
sevillana avenida de la Innovación;  a solo dos pasos del Palacio de Congresos y Exposiciones
de Sevilla.
Equipamiento sanitario completamente nuevo como sillones dentales, equipos de rayos x,
camas hospitalarias, grúas para el traslado de pacientes o cabinas de audiometría
insonorizada son algunos de los recursos con los que los alumnos de ILERNA Sevilla trabajan
de manera cotidiana. Porque, ¿qué es la Formación Profesional si no trabajo sobre el terreno?.
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El proyecto educativo de ILERNA de FP en Sevilla abarca un total de 15 ciclos formativos
oficiales de Grado Medio y Grado Superior, abriéndose así tanto a alumnos que estén  en
posesión del título de Educación Secundaria Obligatoria como a aquellos que hayan superado
Bachillerato  o que cuenten con titulaciones de niveles superiores como las universitarias.

Modalidad híbrida y matrícula también en enero
Conscientes, además, de que existe un importante número de potenciales alumnos a los que
les gustaría estudiar un ciclo de Formación Profesional pero tiene poca disponibilidad por
motivos laborales o familiares, ILERNA Sevilla ha puesto en marcha una interesantísima
opción de  ciclos híbridos.

¿De qué se trata? De una modalidad que combina lo mejor de la formación a distancia con lo
mejor de la modalidad presencial,  de manera que el alumno recibe formación teórica de
manera online a la que suma seis horas de clases presenciales a la semana.
Cuatro son los ciclos formativos que pueden estudiarse de manera híbrida en Sevilla: las FP
superiores de Imagen para el Diagnóstico y Medicina Nuclear, Higiene Bucodental y Dietética
y la FP de grado medio de Cuidados Auxiliares de Enfermería.
Y lo mejor, es que esta modalidad  permite la matriculación tanto ahora como en enero. Es
decir, que si alguien está interesado en cursar su ciclo formativo oficial en modalidad híbrida
pero no puede afrontarlo en este momento, tendrá una nueva oportunidad para matricularse en
el mes de enero.

Ilerna ofrece una gran variedad de módulos tanto en modalidad presencial como híbrida  

Ilerna ofrece una gran variedad de módulos tanto en modalidad presencial como híbrida / Ilerna

Formación adaptada al mercado laboral
Para ILERNA Sevilla la prioridad es ayudar a sus estudiantes a integrarse en el mercado
laboral con garantías. Y por eso el centro imparte ciclos con altísimas tasas de ocupación
como los de Desarrollo de Aplicaciones Web y Multiplataforma,  donde los alumnos aprenden a
programar de la mano de profesionales con experiencia real en el sector tecnológico.
No se quedan atrás en cuanto a inserción laboral los ciclos formativos superiores de Prótesis
Dentales y Audiología Protésica,  dos titulaciones para las que ILERNA Sevilla cuenta con
completos talleres donde los alumnos aprenden a fabricar, de manera individualizada, sus
propias prótesis dentales y auditivas.
Este curso, además, ILERNA ha inaugurado una FP superior de la familia formativa de la
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Imagen Personal, Caracterización y Maquillaje Profesional,  convirtiéndose así en centro de
referencia en Sevilla. Y es que ILERNA es el único centro privado que imparte esta formación
en el conjunto de la provincia.

ILERNA ha inaugurado una FP superior de la familia formativa de la Imagen Personal, Caracterización y Maquillaje
Profesional.  

ILERNA ha inaugurado una FP superior de la familia formativa de la Imagen Personal, Caracterización y Maquillaje
Profesional. / Ilerna Formación

La escuela también imparte uno de los ciclos formativos más demandados en los últimos
cursos, el de Animaciones 3D, Juegos y Entornos Interactivos.  Se trata de una titulación
superior que prepara a los alumnos para trabajar en áreas tan en auge como las del anime y
los videojuegos.
Diseño, dibujo y modelado para animación, o color, iluminación y acabados 2D y 3D son
algunas de las áreas de conocimiento en las que los estudiantes de esta FP se especializan.
Y para ello, ILERNA Sevilla pone a su disposición ordenadores de última generación
equipados con software de tratamiento de imágenes y animación, cámaras, impresora 3D y
tabla de dibujo, y un completo estudio fotográfico.
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